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Adviento, espera y preparación. Celebramos y hacemos pre-
sente hoy un acontecimiento insólito, inconcebible para la mente 
humana: Dios, el creador y sostenedor del universo, que lo supera 
infinitamente, viene a hacerse uno de nosotros. Se hizo carne y 
sangre, se encarnó. Nació en el lugar y la condición más real y ver-
dadera, que representa mejor nuestra pobreza y desnudez radical, 
una cueva en Belén de Judea. El Rey del universo no necesitaba cu-
brirse de nada irreal, como de la riqueza o la insignificante pompa 
social. La cueva de Belén es más digna para Dios que el palacio de 
Herodes o del Emperador Romano. No podría haberse encarnado 
en un lugar más apropiado y coherente con la vida y el mensaje 
de Jesús, todo conforma una sola unidad traslúcida desde el naci-
miento a su muerte. 

El mundo fue levantado a una nueva realidad, todo cambió. 
Hoy Jesús esta a la derecha del Padre con su cuerpo y alma hu-
mana y nos dejó su Espíritu, existe un traslape e intercambio ex-
traordinario, es la nueva alianza entre Dios y la humanidad. Hoy 
la puerta del cielo está abierta. Cristo la abrió y nos mostró que el 
único camino es el amor: Jesús es amor. Desde entonces, Dios está 
en medio nuestro, al alcance de la mano, a un palmo de nuestra 
nariz, ¡gratis!, accesible para todo el mundo y todos los hombres 
y mujeres de todos los tiempos, sin distinción alguna. 

Este tiempo es una buena ocasión para hacer una evaluación 
del año que termina, el cual seguramente iniciamos con muchas 
expectativas y buenos propósitos, y tal vez el resultado es algo dis-
tinto a lo que esperábamos. El año que se iniciará pronto esta vir-
gen y en el podemos escribir lo que queramos. Podemos cambiar. 
Con Cristo tenemos siempre una nueva oportunidad de enmendar 
rumbo, El hace borrón y cuenta nueva cada vez que se lo pedimos. 
Con El todo lo podemos, la vida está abierta, eres libre de decidir 
tu destino.

 Este número de la revista nos hace reflexionar en profundi-
dad sobre el misterio de Navidad y nos presenta las visiones de la 
Iglesia de dos destacados teólogos, así como la interesante obra 
ecuménica que está realizando el Espíritu Santo en estos tiempos. 
En la segunda parte de este número podemos apreciar las diversas 
actividades de la RCC, especialmente la clausura de las celebracio-
nes por los 40 años de la RCC en Chile. 
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Navidad: con largas semanas de anticipación el comercio nos anun-
ciaba grandes ofertas, oportunidades y rebajas. Los malls se engalaban 
con cintas de colores, campanitas que suenan alegres, luces, pinos de 
plástico llenos de bolas multicolores, viejos pascueros por doquier, pa-
quetes envueltos en papeles primorosos, vitrinas iluminadas que mues-
tran infinidad de televisores con pantallas destellantes, juegos electróni-
cos, vestidos, zapatillas, todo lo imaginable está ahí, llamando, tentando, 
al alcance de la mano. Se ofrecen pagos con más cuotas sin intereses, 
plazos, tarjetas, todo. También, casi como una concesión a la festividad, 
aparecen costosos pesebres, algunos enormes con figuras de distintos 
tamaños y lujosamente ataviados. Todo ese descomunal despliegue navi-
deño, se acompaña con villancicos, coros angélicos que cantan en inglés 
y, algunos, pocos, en castellano, sin que, en realidad, a nadie le importe. 

“Vamos, vamos, vamos a Belén, 
Vamos, vamos, que vamos a ver...”
El canto, invitando al suceso de Belén, sonaba, desubicado, ajeno, 

incómodo, molesto, propio de otra fiesta, fuera de todo contexto, en 
corredores y tiendas profusamente decoradas. Pocos lo notan entre la 
algarabía de las compras y los ruidosos parlantes de los equipos electró-
nicos, pero, ¿que iríamos a ver?. 

“un niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre”. 
Frente al enorme derroche de luces, vitrinas primorosas y toda la pa-

rafernalia con la que el comercio prepara su celebración, nuestra propia 
Navidad aparece de escaso atractivo. Ante el gran despliegue comercial, 
hemos perdido el sentido de la fiesta. La celebración del mall y demás 
comercios es para gastar y la digna pobreza de Belén no tiene lugar. Esta 
no es la Navidad. Sólo es la gran fiesta del consumo y la Navidad es sólo 
el pretexto para la gran venta del año.

La Navidad de los cristianos, la vemos digna y festiva. Alegre y sencilla. 
Nuestra Navidad, pasa por Belén, por un niño nacido en la pobreza de 
un pesebre. La celebración del recién nacido. Porque hace dos mil años, 
en una cueva, en Belén de Judá, una mujer que dijo si a Dios, entregó a 
los hombres todos, un hijo que es la luz, la esperanza, la paz y el amor, 
para la alegría y salvación del mundo entero. Eso sí hay que celebrarlo.

“Vamos, vamos, vamos a Belén, 
Vamos, vamos, que vamos a ver
a ver al niño Jesús, la Virgen y San José”.

VAMOS,
VAMOS,

VAMOS A BELÉN

Thorvalo Christensen
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¿Porqué Dios 
quiso hacerse hombre 
y venir a compartir 
con nosostros su vida?

El Papa Benedicto XVI dice en 
su libro Jesús de Nazaret I: ”Jesús 
vino a la tierra a mostrarnos el 
Amor del Padre”.

En medio de mi vida entre los 
pobres en Curanilahue (Provincia 
de Arauco) y entre otras opciones, 
la de contemplar desde los pobres 
el misterio de la Encarnación, esta 
Navidad quise sentarme en una 
“ermita” que construí en una pieza 
pequeña con fotos que saqué en la 
Iglesia de la Anunciación en Naza-
ret, cuando tuve la oportunidad de 
ir a Tierra Santa con el Padre Carlos 
Aldunate S.J.

Contemplando este misterio me 
fui dando cuenta de que el Espíritu 
Santo es artífice de la obra del Pa-
dre... cómo va manejando todo el 
proceso de la Encarnación del Ver-
bo... desde los orígenes el va intro-
duciendo el misterio de la Palabra, 
el Verbo como dice San Juan en el 
Cap´1 del Evangelio.

 Miro a María absolutamente 
absorta en el silencio de ese Na-

Gloria Marré J. zaret. De pronto una visión, un 
toque al corazón, en la mente ??? 
no sabemos, lo que sí es cierto es 
que el Espíritu del Señor la invade, 
la sorprende, le habla, la interpela 
a que dé una respuesta y mientras 
ella se adapta a esta realidad tan 
misteriosa, el Espíritu le planta la 
semilla divina en su seno...¡qué in-
efable misterio de Dios!

Me quedo yo también absorta 
y pienso en cuántas anunciaciones 
he tenido en la vida y cuantas semi-
llas divinas ha implantado el Espíri-
tu en mi ser. Ahí comienza mi con-
templación encarnada, mi oración 
de verdadera intimidad con el Se-
ñor, unión de corazón y de mente.

Luego contemplo lo que sigue 
después del sí de María...

El Espíritu tiene la delicadeza de 
acercarse a José, tocarle el alma, el 
inconsciente, la mente ¿qué será? 
y en medio del sueño le habla y lo 
hace de tal forma que él siente la 
fuerza del misterio y sin replicar se 
despierta en una fe profunda, se 
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levanta, admite la realidad de la 
Virgen y asume en su propia his-
toria, la Historia de Salvación. Se 
dirige a Belén con ella cumpliendo 
los deberes de una historia y de 
una sociedad nueva ….el Reino de 
Dios.

Luego –los pastores– ¡qué 
asombro les entra de que alguien 
se ocupe de ellos! si eran los mar-
ginados, los de la fronteras, los 
que en la noche se cuidaban de 
los ladrones –¿qué será esto? y el 
Espíritu les envía todos los fuegos 
artificiales divinos, que tienen un 
sonido celestial y una música bella 
que es un estallido de alabanzas 
y un grito de esperanza para sus 
corazones humildes –¡Gloria, glo-
ria a Dios en el cielo y en la tierra 
(la de ellos). Paz a los que ama el 
Señor...y la esperanza cumplida: 
“Les ha nacido hoy, en la ciudad de 
Belén un Salvador, que es el Mesías 
el Señor” (Lc.2,9,14). Esto los le-
vanta, los echa a los caminos con 
el deber de testimoniar el milagro, 
lo que suele hacer Jesús con todo 
el que lo escucha y lo sigue.

 Y José con María pone sus pies, 
sus manos, sus labios y su corazón 
al servicio de la Palabra...llevar al 
niño, anunciar la Buena Noticia de 
su llegada, obedecer sus inspira-

ciones y lanzarse a la búsqueda de 
la meta “ser todos de Dios y de su 
pueblo... Amar y Servir”.

 Si nos dejamos conducir por el 
Espíritu como el pedagogo, él nos 
hará discípulos fieles y su obra se 
realizará en nosotros...él nos ense-
ñará a hacerla al estilo de Jesús...
es cosa de dejarse, de lanzarse, de 
creer y fiarse que con él para no-
sotros “nada será imposible”. Es 
Dios, es Divino, es Todopoderoso, 
es Fiel, es Compasivo, es Todo, Ple-
nitud y Felicidad, es el Salvador.

 María, José, los Pastores, nos 
enseñan más que a estar juntos 
entre nosotros, estar junto a Dios 
necesitados de su cobijo y cercanía.

Dolores Aleixandre nos dice: 
“La Palabra de Dios quiso entrar en 
nuestra vecindad, quiso traer la luz 
a nuestra noche... quiso acampar.

Acampar no es instalarse, sue-
le no poseer terrenos ni propiedad 
sobre él. Una tienda es algo frágil, 
expuesta a vientos e intemperies...
el que acampa tiene una sola de-
fensa: Confiar.”

¡Con qué propiedad les com-
parto esta realidad, porque al estar 
acompañando a nuestros herma-
nos en los campamentos posterre-
moto... es eso lo que hemos vivido 
y estamos viviendo con ellos... la 
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fragilidad, expuestos a toda clase 
de peligros, vulnerabilidades, espe-
ranzas de manos tendidas... y ahí 
nosotras desde nuestra pobreza 
también con la fe puesta en nues-
tro Salvador... queremos anunciar-
les como el ángel: “Hoy ha nacido 
y seguirá naciendo para Uds el Sal-
vador, el Mesías, el Señor, con la 
esperanza que pronto se podrán 
levantar, caminar hacia sus casas 
nuevas y a buscar una seguridad 
peregrinando hacia la meta final.

Luego los Magos...con quienes 
el Espíritu usa los signos adecuados 
a su cultura, porque él es el pedago-
go y enseña a cada uno atendiendo 
a lo que es capaz de entender...les 
muestra la estrella (Mt.2,2).

Y a ellos también los desinstala, 
los hace buscadores de Dios, mar-
cadores de caminos de Epifanía, 
llamando a todos los que se quie-
ran cobijar bajo la tienda del Salva-
dor y por eso los saca de sus cami-
nos de ciencia, sabiduría humana, 
a los caminos de la Sabiduría de 
Dios. Les enriquece la mirada y les 
orienta los pies hacia la búsqueda y 
anuncio del Reino a todo el mundo 
y ahí nos dio tarea a todos los que 
queramos vivir nuestro Bautismo.

 Con las palabras del P. General 
de la Compañía de Jesús ilumino 
este texto:
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“La Navidad viene a nosotros 
como noticia gozosa, encrucijada, 
momento de decisiones.

La propia vocación se puede 
encontrar cuando se detecta una 
necesidad importante...se hace 
fundamental escuchar la música 
de la pobreza...para oírla hay que 
estar cerca de los pobres.”

Eso también es lo que me ocu-
rrió al decidir mi venida a esta 
zona...

¡Gracias Espíritu Santo, gracias 
Renovación Carismática, que nos 
has enseñado a escuchar su voz!

¿Así querrá el Señor que viva-
mos nuestra Navidad?

Ojalá escuchemos hoy su voz... 
y agradezcamos que en palabras 
del hermano Roger de Taizé: “El 
quiso transfigurar nuestras heridas 
abiertas por los fracasos, humilla-
ciones y mala conciencia, abiertas 
en un momento en el cual habría-
mos necesitado una compasión in-
finita, pero nadie supo estar ahí...
por Cristo la herida se vuelve en 
un lugar de energía, en una fuente 
creativa de donde brotarán la co-
munión, la amistad y comprensión.

En Navidad muchos santos han 
cuajado la experiencia de Dios...¿si 
ellos pudieron porque no yo?
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Regresar a Belén
Cuando nos aproximamos a las 

fiestas navideñas, surge un encan-
to especial en nuestra vida. Torren-
tes de amor y paz se desbordan 
en la tierra e inundan a la huma-
nidad; tiernas y dulces melodías de 
villancicos regalan nuestros oídos, 
llenándonos de paz y de gozo, ha-
ciéndonos esperar con júbilo un 
gran acontecimiento:

El Niño Jesús ha nacido en Be-
lén. Jesucristo nos ayuda a regresar 
a ese Belén luminoso que está den-
tro del alma, volver a estar íntima-
mente unidos con El con el fervor, 
calidez y emoción del primer en-
cuentro que tuvimos con El.

Hay un Belén en la existencia de 
cada uno de los que un día se en-
contraron con Jesús: lo admiraron, 
lo amaron y lo aceptaron como el 
Señor de su vida. Hay un Belén en 
nuestra vida, quizás desde el mis-
mo momento en que supimos que 
el Señor nos miró, se detuvo en 

TIEMPO
DE

NAVIDAD

nosotros y nos llamó por nuestro 
nombre.

Jesucristo nos invita a regresar a 
ese Belén que está dentro del alma: 
volver a estar íntimamente unidos 
con El con el fervor, calidez y emo-
ción del primer encuentro que tu-
vimos con El.

En el pesebre
Tengamos una actitud de con-

templación de los misterios divi-
nos .En el pesebre el Verbo se hizo 
carne en forma de un Niño recién 
nacido y El nos invita a que nos de-
jemos tocar por su luz y su amor.

Al pesebre llegaron todos los 
que fueron llamados por nuestro 
Dios. La refulgente estrella se de-
tuvo en Belén sólo para indicar el 
camino a quienes estaban en bus-
ca del Niño Jesús. Iluminó a hu-
mildes pastores y a esos hombres 
sabios que se dejaron tocar por El, 
se postraron ante el Niño Dios en 
profunda reverencia y adoración, 

Sylvia Alvarez Ramírez
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y depositaron sus presentes y sus 
coronas a sus pies.

Que la contemplación del hu-
milde pesebre venza en nosotros 
cualquier tentación de soberbia 
y de arrogancia, de ansias de po-
der, deseos de venganza, vivencia 
del consumismo, actos todos que 
están en abierto contraste con las 
actitudes que nuestro Señor Jesu-
cristo quiso enseñarnos con su na-
cimiento en un pesebre.

María, Virgen Inmaculada
María, nuestra Madre Santí-

sima, nos muestra claramente la 
actitud de contemplación y de 
generosidad que se ha de asumir 
en Navidad, adorando al Dios en-
carnado que se hace pequeño, y el 
más pobre entre los hombres, en-
riqueciéndonos así con su pobreza 
(2 Co 8, 9).

Desde toda la eternidad, Dios 
había elegido a María Santísima 
para ser la madre de su Hijo; y para 
dar cumplimiento a esa misión, fue 
concebida inmaculada; sin pecado 
original por la gracia de Dios y los 
méritos de Jesucristo. Del mismo 
modo, permaneció sin mancha 
de pecado durante toda su vida. 
Ningún pecado tocó su existencia. 
El arcángel San Gabriel se dirige a 
ella diciéndole”Dios te salve llena 
de Gracia”, porque la plenitud de 
la Gracia estaba con ella. María se 
distinguió por su amor pleno a Dios 
y la práctica de todas las virtudes.

El misterio de la encarnación 
se ha realizado en el momento 
en que María acepta, después de 
haber oído el anuncio del Ángel 
Gabriel .y pronuncia las palabras 
llena de fe y confianza: “Yo soy la 
servidora del Señor, hágase en mí 
tal como has dicho” (Lc 1, 38). En 
ese momento se consuma el miste-
rio de la Encarnación, creyendo ella 
firmemente que por obra y gracia 
del Espíritu Santo, se convertía en 
la Madre del Hijo de Dios, dando 
muestra de obediencia y de fe a 
toda prueba.

EI sentido y el verdadero 
regalo de Navidad

Navidad es tiempo para mirar 
a nuestro interior, para reflexionar, 
para meditar cómo estamos aman-
do y sirviendo a Dios y a los herma-
nos. Es un tiempo para agradecer 
lo que Dios nos ha dado en cada 
circunstancia o acontecer de nues-
tra vida. Es un tiempo de unión y 
no de separación, de vivir en ar-
monía con nosotros mismos para 
transmitir paz y amor a los demás, 
especialmente a los que forman 
parte de nuestro entorno cercano. 
Estar unidos con nuestra familia y 
con los hermanos. Experimentar 
lo maravilloso que es estar juntos 
y unidos por el amor que proviene 
de Dios.

Lo importante para nosotros es 
cómo vivimos la Navidad y no cuán-
to gastamos o cuánto consumimos 
en ella. Consideremos cuánto amor 
hemos regalado, especialmente, 
las cosas que no cuestan dinero 
que son las más valiosas: nuestra 
preocupación por las demás per-
sonas, las palabras de aliento que 
hemos dado a los que las necesi-
taban, el ayudar a solucionar un 
problema, el perdonar a aquellos a 
los que hasta ahora hemos reteni-
do el perdón y así estar en paz con 
todos; ayudar a los abandonados, 
especialmente a los niños que no 
tienen techo ni hogar ni afectos.

Unámonos más con el Señor en 
Navidad , y tengamos presente que 
a Él lo vamos a encontrar especial-
mente en el enfermo, en el que su-
fre, en los que pasan hambre, en el 
que está solo y no conoce el afecto 
de un hogar.

Pidámosle al Santo Espíritu que 
en todas las Navidades de nuestra 
vida, el Niño Divino sea realmente 
el centro, y que siempre esperemos 
con alegría y gozo la venida del 
Redentor del mundo. El es nuestro 
más preciado regalo. Mantenga-
mos vivo el auténtico y verdadero 
sentido de la Navidad.

NOVIEMBRE • DICIEMBRE • AÑO 2012 7



PENTECOSTÉS • N° 2448

104 ASAMBLEA PLENARIA 
DE LA CONFERENCIA 
EPISCOPAL DE CHILE

Eliana Agneses L.

Entre el 12 y el 16 de Noviembre se realizó 
la Asamblea Plenaria en Punta de Tralca, siendo 
inaugurada y con una Eucaristía el día 12 a las 
12:00 hrs., presidida por el Nuncio Apostólico 
de Su Santidad en Chile, Monseñor Ivo Scapolo y 
con la asistencia de 29 obispos de los 31(Mons.
Gonzalo Duarte, Obispo de Valparaíso tenía 
compromisos de la Congregación para la Edu-
cación Católica, en el Vaticano; y mons. Andrés 
Arteaga, Obispo auxiliar de Santiago por razones 
de salud). 

En su homilía, Monseñor Scapolo, destacó 
que el año de la Fé es una invitación a una con-
versión renovada, “pero que no puede haber una 
conversión auténtica del pueblo de Dios, si no 
hay una conversión de sus pastores”.

El tema principal del encuentro fue el año de 
la Fe, que es un tiempo especial que vive la iglesia 
universal convocado por el Papa Benedicto XVI 
con ocasión de los 50 años del Concilio Vaticano 
II y los 20 años del Catecismo Católico.

Los obispos hicieron su reflexión a partir de 
una fundamentación bíblica y otra teológica, las 
que fueron enriquecidas con trabajo personal y 
grupal, y la experiencia de los 3 obispos chile-
nos que participaron en la XIII asamblea gene-
ral ordinaria del sínodo de los obispos sobre “la 
nueva evangelización para la transmisión de la 
Fé cristiana”. Al sínodo concurrieron Mons.Pedro 
Ossandón y Mons. Bernardo Bastres, como de-
legados de la CECH y Mons.Santiago Silva como 
representante del Concejo Episcopal Latinoame-
ricano (CELAM).

A continuación el mensaje de la Asamblea 
Plenaria bajo el título:”TESTIGOS ALEGRES Y 
CONVINCENTES DE CRISTO RESUCISTADO”.

1. Reunidos en Punta de Tralca, los obispos de la 
Conferencia Episcopal de Chile, en comunión con el 
Santo Padre Benedicto XVI, hemos reflexionado en 
profundidad sobre este Año de la Fe convocado por 
el Papa como “una invitación a una auténtica y reno-
vada conversión al Señor, único Salvador del mundo”. 
Como la mujer samaritana junto al pozo de Jacob (Jn. 
4,4-42), estos días hemos recurrido a Jesús, buscando 
el “agua viva” del Espíritu Santo, fuente de sabiduría y 
fortaleza en nuestro caminar. No hay hombre o mujer 
que no necesite de un pozo en donde llenar su vida y 
sus obras de sentido trascendente. Ahora, reanimados 
por el encuentro con Cristo, renovamos nuestra voca-
ción de hacer presente al Señor en los pozos donde la 
persona humana busca sentido y esperanza para vivir, 
razones para amar y ser feliz. Sólo Jesús nos puede de-
cir toda la verdad de lo “que he hecho”, sólo él puede 
colmar nuestra profunda sed de Dios, porque él es el 
Maestro y el Salvador del mundo (Jn. 4, 39-42).

•••

2. Así, animados por la Palabra de Dios y el tema 
del Sínodo sobre la Nueva Evangelización para la 
transmisión de la fe, vemos con esperanza el desa-
rrollo de la II Asamblea Eclesial, en junio de 2013,que 
acogerá la diversa expresión de bendiciones con que 
el Señor acompaña a su Iglesia en Chile. Los obispos 
volveremos a escuchar a las comunidades parroquia-
les, a los movimientos apostólicos, a miembros de la 
vida religiosa femenina y masculina, a representantes 
de nuestros colegios y universidades, para elaborar 
las Orientaciones Pastorales que inspirarán los planes 
pastorales diocesanos durante los próximos años.

•••

3. En esta pedagogía de diálogo, de cara al país, ha 
sido importante la reciente Carta Pastoral “Humanizar 
y compartir con equidad el desarrollo de Chile”, texto 
elaborado por el Comité Permanente por mandato de 
la Asamblea Plenaria. Expresamos nuestro propósito 
y anhelo de que este mensaje se reflexione en las co-
munidades eclesiales, y al mismo tiempo se convierta 

Mensaje 
de la 104ª 

Asamblea Plenaria
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en una referencia importante para el discernimiento 
de los católicos, sobre todo en nuestro aporte per-
manente a la construcción de una cultura del don, de 
la gratuidad y de la solidaridad desde la persona y el 
mensaje de Jesucristo.

•••

4. En este sentido, queremos recordar que partici-
par en los asuntos públicos y procesos electorales es 
un deber para los cristianos. Compartimos la preocu-
pación por la alta abstención en los recientes comicios 
municipales. Nos sentimos llamados a colaborar con 
las instituciones políticas y sociales para resituar la po-
lítica en el lugar que le corresponde en su vocación 
de servicio al bien común. Desde una democracia real 
y participativa nuestro país podrá superar las inequi-
dades e injusticias que persisten en materias como 
la salud, la educación, el trabajo, la promoción de la 
familia y la situación de los pueblos originarios. Sólo 
desde una cultura cívica que respeta la vida humana 
y la dignidad de las personas se puede avanzar en la 
construcción de un Chile más justo y fraterno.

•••

5. En este empeño, hemos mirado el caminar de 
nuestra Iglesia marcado por nuevas denuncias y es-
cándalos que han involucrado a hermanos sacerdo-
tes y también a un hermano obispo. Con franqueza 
y autocrítica, hemos revisado el modo en que hemos 
asumido estas situaciones y sus consecuencias. 

Queremos asegurar a los católicos de nuestras co-
munidades que como Iglesia continuaremos dando 
pasos para enfrentar esta realidad en su raíz, ponien-
do especial énfasis a la atención pronta y solícita a las 
víctimas, animados por amor a la verdad, a la justicia 
y al espíritu de misericordia que el Evangelio nos exige. 
Queremos, por lo mismo, renovar nuestra gratitud a 
la labor del Consejo nacional de Prevención de abusos 
a menores de edad y acompañamiento de las víctimas 
que formamos en la Asamblea Plenaria de abril del 
año 2011, y a los profesionales que colaboran gene-
rosamente en esta instancias. 

•••

6. Queridas y queridos católicos, el Papa, al inau-
gurar el Año de la Fe, nos ha dicho: “Hoy más que 
nunca evangelizar quiere decir dar testimonio de una 
vida nueva, trasformada por Dios”. Que la vida nueva 
en Cristo nos permita superar estos tiempos de inquie-
tud y de incertidumbre para muchos. Un signo de ello 
es el entusiasmo con que miles de adolescentes y jó-
venes de todo Chile hacen suya la Misión Joven, como 
un tiempo de esperanza y de encuentro con el Señor, 
y que tendrá un momento importante en el Congreso 
Nacional de Pastoral Juvenil, el próximo mes de enero 
en Concepción, con la participación de más de cua-
tro mil jóvenes representantes de nuestras diócesis, 
movimientos apostólicos y de nuestras pastorales de 
colegios y universidades.

•••

7.En un país donde en el norte de su geografía flo-
rece el desierto, reafirmamos nuestra fe en Cristo resu-
citado, camino, verdad y vida. En Él confiamos nuestra 
vocación de servicio, la misma que Él quiso para su 
Iglesia. Así podremos vivir este Año de la Fe, como tan 
hermosamente lo representaba el Santo Padre, “como 
una peregrinación en los desiertos del mundo con-
temporáneo, llevando consigo solamente lo que es 
esencial: ni bastón, ni alforja, ni pan, ni dinero, ni dos 
túnicas, como dice el Señor a los apóstoles al enviarlos 
a la misión, sino el evangelio y la fe de la Iglesia”.

•••

8. Que la Santísima Virgen María, a quien los cató-
licos expresamos en este mes nuestro especial cariño 
y devoción, nos haga más fieles discípulos misioneros 
de su Hijo.

LOS OBISPOS DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL 
DE CHILE

PuNtA DE tRALCA, 16 DE NOvIEmBRE DE 2012

TESTIGOS ALEGRES 
Y CONVINCENTES 
DE CRISTO RESUCITADO
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El P. Karl Rahner es uno 
de los más grandes 
teólogos de la iglesia 
en siglo XX. Aquí nos 
presenta su visión del 
porvenir. La Iglesia 
del mañana, ¿será 
realmente y en todas 
partes un “pequeño 
rebaño”, disperso y 
desparramado por el 
mundo, sumergido 
en el corazón de 
una humanidad 
paganizada, sin más 
apoyo que su propia 
fe y esperanza?. En 
los años que vendrán 
¿quedarán algunos de 
los países cristianos en 
los que la fe impregna 
la vida de la sociedad y 
de las instituciones?

CRISTIANOS
DEL MAÑANA
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A fin de facilitar la comprensión 
de algunas de las principales ideas 
contenidas en la Constitución “Lu-
men Gentium” sobre la Iglesia, voy 
a abandonarme por un momento a 
mí fantasía para imaginar la situa-
ción de un católico en los tiempos.

Es posible que en los tiempos 
futuros, las parroquias o las co-
munidades cristianas estén dise-
minados por el mundo entero en 
una densidad variable. Pero estas 
comunidades serán en todas par-
tes “un pequeño rebaño”, porque 
la población del mundo crece más 
rápidamente que la cristiandad.

En estos tiempos, los hombres 
no serán cristianos por la simple 
fuerza de la costumbre, de la tradi-
ción, de la historia o del orden es-
tablecido. Menos aún por el mero 
hecho de que la fe inspire de un 
modo universal la sociedad civil. 
Por el contrario, si exceptuamos la 
influencia ejercida por los padres 
cristianos, por el ambiente familiar 
o por pequeños grupos, los hom-
bres no serán capaces de ser cris-
tianos, sino gracias a una fe verda-
deramente personal, que deberán 
reconquistar constantemente.

El fenómeno de esta dispersión 
-de esta “diáspora” -será universal, 
porque la unidad del género hu-
mano, en el espacio y en el tiem-
po irá aumentando de día en día. 
Cada uno será vecino de todos y 
ejercerá una influencia determi-
nante sobre la vida de los otros. 
Por la expresión “cada uno”, hay 
que entender cada pueblo, cada 
cultura, cada grupo, y guardando 
las proporciones, cada individuo.

No existirán más pueblos cató-
licos, que anticipándose a la deci-
sión personal de cada hombre, lo 
marcan ya con una impronta cris-
tiana desde su nacimiento.

Los cristianos formarán pues, 
verdaderamente el “pequeño reba-

ño” del que habla el Evangelio, a 
veces estimado, a veces persegui-
do.

En una concepción pluralista de 
la sociedad, es posible que puedan 
todavía hacerse oír, es posible tam-
bién que no puedan transmitir el 
Mensaje del Señor, sino en voz baja 
y en el secreto de una confidencia 
íntima. Se reunirán alrededor del 
altar para anunciar la muerte del 
Señor y el misterio del destino per-
sonal al cual nadie puede escapar, 
aún en medio del super-bienestar 
del mañana: aceptar ser sepulta-
dos en la muerte de Cristo.

Los cristianos “tibios” serán 
poco numerosos, porque según los 
criterios del mundo, no será lucra-
tivo ser cristiano. Sin lugar a dudas 
mantendrán fiel e íntegramente la 
estructura dada por Cristo a esta 
comunidad de Fe, Esperanza y Ca-
ridad, Santa y Universal que se lla-
ma la Iglesia. Utilizarán, sin vacilar, 
todo lo que el porvenir les ofrezca 
–o les permita– corno medios de 
organización o como técnica para 
la difusión de sus ideas.

Sin embargo, esta Iglesia habrá 
entrado, por voluntad del Señor, el 
Dueño de la Historia, en un tiempo 
nuevo.

En todos los dominios la Iglesia 
se verá reducida a las solas fuerzas 
de la fe y de la santidad, no po-
drá contar con el prestigio de una 
institución puramente exterior. No 
será en adelante, la institución la 
que formará los corazones, sino 
que serán los corazones los que, 
con su fuerza, sostendrán la insti-
tución. Estos cristianos se conside-
rarán pues, como hermanos y her-
manas, porque en la edificación de 
la Iglesia, cada uno ejerza o no una 
función jerárquica, se tendrá por 
servidor de todos los otros.

Un “pequeño rebaño”, unido 
fraternalmente en la misma fe, la 
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misma esperanza, y la misma cari-
dad, así será la Iglesia de mañana.

No pretenderá ser superior a la 
Iglesia de los tiempos presentes. 
Aceptará su destino con fidelidad 
y reconocimiento, como reservado 
para Ella por el Señor y por el Espí-
ritu Santo, y no solo como el fruto 
amargo de un mundo. Y ahora, 
cuando un fiel de esta Iglesia del 
futuro, lea nuestra Constitución 
“Lumen Gentium” del Concilio Va-
ticano II ¿Qué le llamará principal-
mente la atención?.

LA IGLESIA: SACRAMENTO DE 
SALVACIÓN PARA EL MUNDO

Una de las primeras ideas de 
esta Constitución que llamará la 
atención del cristiano del mañana 
es la que presenta a la Iglesia como 
el “Sacramento de salvación para 
el mundo”.

El cristiano de los tiempos fu-
turos, miembro de un “pequeño 
rebaño”, vivirá sumergido en una 
masa inmensa de no-cristianos. 
En esas circunstancias ¿Cuáles se-
rán sus ideas respecto a la Iglesia? 
¿Cómo podrá hacer suya la con-
ciencia que la Iglesia tiene de sí 
mismo, por la que se sabe fundada 
por Jesucristo, Señor de la Histo-
ria y poseedora para siempre de la 
única religión auténtica?.

Antes, la Iglesia era para los 
cristianos la única tabla de salva-
ción en el naufragio universal, el 
“bote salvavidas”, en el que lle-
gaba a salvarse el pequeño grupo 
de los que, separados de la “masa 
damnata” (la muchedumbre de los 
condenados), habían sido favoreci-
dos por un milagro de la gracia.

El postulado “fuera de la Iglesia 
no hay salvación” se había enten-
dido en un sentido exclusivo y pe-
simista. En la actual Constitución, 
no se considera a la iglesia como 
la comunidad de los que se salvan, 

excluyendo a los demás. Se presen-
ta como el signo de salvación para 
todos, aún para aquellos que, en 
toda la redondez de la tierra, no 
forman parte de Ella.

La Iglesia es el sacramento de 
salvación “para el mundo”, aún 
cuando el mundo no está aún en 
Ella y aún si jamás llegará a entrar 
en Ella. Se trata de la visibilidad 
en la Historia de esta gracia divina 
en la que Dios se da en herencia 
a todos en su amor y misericordia 
infinita.

Esta gracia está presente en to-
das partes, no excluye a nadie, per-
mite a cada uno conocer a Dios, 
orienta misteriosamente toda reali-
dad hacia la gloria interior de Dios. 
En la vida de todo cristiano, el Sa-
cramento del Bautismo o de la Pe-
nitencia, es signo no sólo de la gra-
cia que es realidad en el momento 
de la recepción del sacramento, 
sino también de otra gracia por la 
cual en las horas aparentemente 
profanas de su vida, se eleva hasta 
la vida eterna en Dios. Del mismo 
modo, la Iglesia no es sólo el sig-
no de la misericordia de Dios para 
aquellos que expresamente forman 
parte de Ella, sino que manifiesta 
con fuerza de gracia que trabaja en 
el mundo por dentro y la victoria 
de esta gracia en el mundo.

Evidentemente “esta gracia en 
el mundo”, está orientada interior-
mente hacia una participación en 
la estructura visible de la Iglesia, así 
como la conversión puramente in-
terior que se realiza por la fe, por 
la conversión del corazón o por la 
penitencia, contiene implícitamen-
te el deseo del sacramento en la 
Iglesia.

Pero así como en esta conver-
sión, el convertido puede justifi-
carse y salvarse aún si a causa de 
circunstancias imprevistas, la con-
versión no alcanza toda su perfec-
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ción, así también, la “gracia en el 
mundo” puede extender su acción 
infinitamente más lejos de lo que 
se puede apreciar desde fuera, 
puede ejercer su influencia sin que 
se realice en todos los casos la in-
corporación a esta sociedad visible 
e histórica que llamamos Iglesia. Y 
sin embargo, la Iglesia es el signo 
de esta gracia, Ella anuncia la pro-
mesa de salvación para el mundo.

Animado por esta idea, que en-
contrará en nuestra Constitución, 
el cristiano de mañana dirá: “la luz 
que al amanecer ilumina la cumbre 
de las montañas, anuncia que el 
comienzo del día llegará también 
para el valle; la luz de la cima no 
condena la noche todavía presente 
en las profundidades”.

Este cristiano podrá pues, con 
calma y confianza ir al encuentro 
del mundo.

SENTIDO DE LA OBRA 
MISIONERA

Este cristiano del futuro, tie-
ne conciencia sin la menor duda, 
que es un misionero que tiene que 
hacer participar a otro de la gracia 
que le ha sido dada y de la que los 
otros están todavía privados. Cristo 
murió por todos pero no todos sa-
ben. Ignoran el nombre de Aquél 
que los salva y esta ignorancia es 
una gran laguna. Tienen necesidad 
de la Iglesia, en efecto, la “gracia 
de Dios en el mundo” llega a ser 
consciente y esto constituye una 
nueva gracia.

Por esto el cristiano va como 
un hermano, con calma y confian-
za, al encuentro de aquél que no 
acepta ser su hermano ni participa 
de su visión del mundo. Ve en él 
a un hombre que ignora lo que 
realmente es en la profundidad de 
su ser, y la realidad que tal vez esté 
presente en él, sin que lo advierta. 
No amarlo de esta manera ¿no se-

ría arriesgarse a estimarlo demasia-
do poco? Como cristiano ¿tengo 
derecho a suponer que otra perso-
na se encuentre fuera del alcance 
de la gracia divina?

UN CRISTIANO SIN EL 
NOMBRE DE TAL

El cristiano verá entonces, en 
los demás, una “cristiandad sin el 
nombre de tal “que trabaja en el 
corazón de ellos, de mil maneras 
diferentes. Al contemplar en los 
demás manifestaciones de bon-
dad, de caridad, de honradez, no 
dirá más que se trata de virtudes 
puramente naturales, puesto que 
en último término éstas no existen, 
sino para quienes hacen abstrac-
ción de una parte de la realidad. 
Más bien pensará: la gracia del 
Señor obra también en aquellos 
que jamás “han rezado para obte-
nerla, pero que, en los secretos de 
sus corazones, ya le han abierto la 
puerta. En ellos también el Espíritu 
Santo, con gemidos inenarrables, 
llama y acoge ese misterio silencio-
so que llena todas las cosas y que el 
cristiano conoce y nombra como el 
Padre de Nuestro Señor Jesucristo.

A los ojos de un cristiano del 
mañana, un pagano podrá pues 
tener una muerte cristiana, es decir, 
una muerte a la cual se somete con 
una aceptación plena. Un hombre 
puede en un momento dado reunir 
todas las fuerzas de su ser para en-
durecerse en la rebelión o sumirse 
en el escepticismo absoluto. Puede 
también dejarse caer en el abismo 
insondable de la muerte con un 
abandono total, sin mirarla como 
un vacio desesperante, sino como 
un misterio lleno de sentido,

A los ojos del cristiano de los 
tiempos futuros, un hombre que 
muera con este espíritu de entrega 
de su ser, está clavado en la cruz re-
dentora a la derecha del Salvador. 
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A través de esta muerte, aceptada 
y asumida plenamente, murmu-
ra, sin pronunciar las palabras del 
Buen Ladrón: “Maestro, acuérdate 
de mí, cuando estés en tu Reino”. 
Un hombre que acepta entregarse 
de esta manera, con obediencia y 
amor a un infinito al cual no puede 
designarle un nombre -ya que Dios 
lo ha querido así- ¿no haría algo 
más que perfeccionarse dentro del 
orden puramente natural? ¿No se 
debiera descubrir más bien aquí 
una fuerza, una gracia divina que 
eleva a este hombre hasta la vida 
misma de Dios? El no puede hacer 
más, no tiene ninguna culpa; aún 
más, es posible que no se le haya 
concedido la luz precisamente para 
que se salve. Se deja arrastrar por 
la inmensidad del misterio de un 
Dios que para él permanece en el 
misterio. ¿No sería esto suficien-
te? Aunque en sus ideas se desli-
cen errores graves en lo que toca 
a ciertas normas concretas del do-
minio de la moral o de lo religioso, 
es siempre posible que tenga una 
orientación valedera hacia Dios en 
el plano del ser mismo: en la ac-
titud que acabamos de describir, 
todas las exigencias de una moral y 
de una religión natural y sobrena-
tural están presentes implícitamen-
te aceptadas. Cuando el cristiano 
de mañana predique el cristianis-
mo al no cristiano, no tratará de 
hacer del otro algo que aún no era, 
tratará de guiarlo para que llegue a 
ser lo que ya era fundamentalmen-
te. No porque el cristianismo sea la 
expansión o plenitud de una nece-
sidad religiosa natural, sino porque 
Dios quiere salvar a todos los hom-
bres, les ofrece desde hace mucho 
tiempo, en su amor, la realidad del 
cristianismo, y porque es probable 
que el hombre haya aceptado ya 
este don, aún sin darse cuenta. En 
esta perspectiva, la Iglesia no será 

para el cristiano del futuro, un fe-
nómeno aislado, difícil de mante-
ner; no será una de las numerosas 
sectas en que se dividen los hom-
bres; no será una etapa pasajera en 
la vida de una sociedad o de una 
civilización. 

Este cristiano sentirá que la 
Iglesia es como la realidad visible 
de aquello que en lo invisible uni-
fica y sostiene las cosas. Verá allí la 
forma histórica en que la humani-
dad toma conciencia de lo que ver-
daderamente es verdadera formu-
lación de lo que el hombre debe 
ser según el plan de Dios, signo 
de una gracia que, aún allí donde 
el sacramento no ha sido todavía 
conferido, orienta sin embargo al 
hombre hacia un participación sa-
cramental. La gracia no coincide 
siempre exactamente con el signo 
que la lleva, sin embargo no pue-
de estar separada de él. Es ya una 
gracia de Dios el que exista en el 
mundo una Iglesia visible en la que 
el signo sacramental aparece cla-
ramente y produce la gracia. En 
efecto, esta gracia está operando 
en todas partes y es esto lo que el 
signo quiere darnos a conocer y lo 
que él nos garantiza.

¿OPTIMISMO EXAGERADO?

Puede parecer que esta presen-
tación hace demasiado poco caso 
del pecado, del error del miste-
rio, del peligro de la condenación 
eterna. No lo creemos así. Este 
optimismo de la fe, muy diferente 
de la seguridad burguesa o de la 
creencia natural en el progreso, no 
se adapta a la mentalidad del hom-
bre moderno. Este no tiene porqué 
temer si piensa demasiado bien de 
los demás. Es, tal vez, el único me-
dio para no dudar de sí mismo.

Partiendo de esta concepción 
del hombre, uno no puede conten-
tarse con mirar a la Iglesia como 
un grupo de gente que se salva 

PENTECOSTÉS • N° 24414



NOVIEMBRE • DICIEMBRE • AÑO 2012 15

por casualidad, con exclusión de 
los “otros”. Es necesario vivir la 
Iglesia como una promesa para 
todos, como una revelación de lo 
que se cumple ya en los otros sin 
que lo adviertan. Si alguno quisie-
ra objetar que no podemos saber 
con exactitud lo que pasa a nuestro 
prójimo, habría que responderle 
que tampoco sabemos con mayor 
certeza quienes, de entre los que 
de hecho pertenecen a la Iglesia, se 
salvarán realmente.

¿No es acaso reconfortante po-
der creer con la Constitución “Lu-
men Gentium”, que la Iglesia es 
una promesa de salvación para to-
dos, aún para aquellos que no han 
descubierto todavía una manera 
explícita que realmente forman 
parte de Ella?. 

MIRADA ESPERANZADA 
SOBRE EL PORVENIR DEL 
CRISTIANISMO

“Este pueblo mesiánico, por 
consiguiente, aunque no incluya, 
a todos los hombres actualmente 
y con frecuencia aparezca como 
una pequeña grey, es sin embar-
go, para todo el género humano, 
un germen segurísimo de unidad, 
de esperanza y de salvación, Cristo 
que la instituyo para ser comunión 
de vida, de caridad y de verdad, se 
sirve también de él como de instru-
mento de la rendición universal y lo 
envía a todo el universo como luz 
del mundo y sal de la tierra (Lumen 
Gentium Nº 9).

Puede parecer que he hablado 
demasiado poco del concilio mis-
mo. No lo creo. Porque lo esencial 
no se encuentra en la letra de los 
documentos promulgados. Estos 
deben ser traducidos ahora por 
cada uno de nosotros en nuestra 
vida y en nuestras actitudes.

La Iglesia sabe que no es sola-
mente el sacramento y el signo de 

su propia salvación, sino que es el 
sacramento de salvación del mun-
do. Sabe que para servir al Dios de 
la Alianza -de la Alianza cuya reali-
zación es Ella misma- debe preocu-
parse de que el Señor crezca más 
que Ella misma. Debe dar testimo-
nio de que la gracia, de la que si-
gue siendo el signo eterno, es con-
cedida por Dios como una prenda 
de victoria, aún para aquellos que 
todavía no han descubierto la Igle-
sia visible y sin embargo viven de su 
espíritu, es decir del Espíritu Santo, 
Espíritu de Amor y de Perdón.

La Iglesia sabe que no será ver-
daderamente lo que debe ser, si no 
llega a formar una comunidad de 
hermanos que se amen los unos a 
los otros.

La Iglesia debe decir también 
con San Pablo: “Si hablara el len-
guaje de los ángeles y de los hom-
bres, pero no tengo caridad, soy 
como un bronce que suena o como 
un címbalo que retiñe.
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¿Nuevos tiempos 
para la Iglesia?

Michel Quoist nació en 
Le Havre en 1921 en una 
familia de escasos recursos, 
por lo que debió empezar a 
trabajar a los 14 años. Pronto 
se involucró en la Juventud 
Obrera Cristiana recibiendo 
ahí el sello personal que 
caracteriza tanto sus puntos 
de vista como sus escritos, 
muchos de ellos destinados 
a la juventud.
A los 18 años ingresó al 
Seminario siendo ordenado 
sacerdote en 1947.
Doctor en Ciencias sociales y 
políticas, su tesis “La ville de 
l”homme” obtuvo el premio 
Jasen en 1954.
Fue Consiliario de múltiples 
movimientos, Secretario 
General del Comité Episcopal 
para América Latina, párroco 
y Responsable del Servicio 
de Vocaciones de la diócesis 
de Le Havre. Falleció en esa 
ciudad en diciembre de 1997.
La entrevista siguiente es 
una adaptación de la que 
aparece en” Dios sólo tiene 
deseos”, editada por Ed. 
Sigueme.
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P Pasados casi 30 años ¿usted 
siente que el Concilio Vaticano II 
inauguró tiempos nuevos para la 
Iglesia?

MQ En los años siguientes sí. 
Pero me parece que se está reha-
ciendo poco a poco el camino, pero 
a la inversa. Creo que el pueblo 
cristiano soportará cada vez menos 
en la Iglesia que el monopolio de 
la inteligencia, de la seguridad de 
juicio y sobre todo del Espíritu San-
to esté en manos de unos pocos, 
aunque estén en el Vaticano.

Es normal que ellos den su opi-
nión cuando proceda, pero que 
dejen a los demás pensar, hablar, 
escribir. Que esperen el tiempo de 
la cosecha para trillar, así evitarían 
equivocaciones y sufrimientos in-
útiles.

A la Iglesia no le faltan maes-
tros, pero le faltan personas que 
humildemente, con todos sus her-
manos, busquen los caminos del 
Evangelio en la vida cotidiana y 
que expresen sus descubrimientos 
con palabras de todos los días.

Nosotros los sacerdotes, y más 
aún los Obispos, estamos separa-
dos, no vivimos la vida de la gente 
a la cual nos dirigimos, e incluso 
con frecuencia la desconcertamos 
proclamando bellos principios que 
nosotros mismos no seríamos ca-
paces de cumplir.

ENTREVISTA AL P. MICHEL QUOIST

Muchas veces pienso que la 
Iglesia debería confiar más en que 
el Espíritu Santo habla tambien por 
su pueblo creyente.

También sufro a causa del temor 
que percibo en ciertos hombres de 
Iglesia de expresar puntos de vista 
que no concuerdan con Roma. He 
hablado con muchos de ellos pre-
guntándoles su opinión sobre te-
mas como contracepción, actitud 
frente a los divorciados vueltos a 
casar, ordenación de hombres ca-
sados etc, y lo que me decían por 
lo bajo no concordaba con lo que 
decían en voz alta.

Antes de anteponer normas hay 
que ayudar a que los cristianos se 
encuentren con Alguien. Ser cris-
tiano no es cumplir leyes, sino, en 
primer lugar ser fiel a Jesús. Y esa 
fidelidad la mayor parte de las ve-
ces se logra paso a paso, en una 
humilde búsqueda de los deseos 
del Padre a través de nuestros ca-
minos cotidianos.

P Se dice que el sacerdote es 
el hombre de lo sagrado.

MQ En primer lugar es el hom-
bre de una persona, de Jesucristo, 
quien lo ha llamado al servicio de 
quienes creen en El. El sacramento 
del orden me une a Cristo de una 
manera especial, hasta el punto de 
poder decir en la eucaristía “este es 
mi cuerpo; esta es mi sangre”. Esto 

es lo que nos diferencia de los lai-
cos quienes, por el bautismo, están 
también asociados a la misión de 
Cristo.

P ¿Ha cambiado después del 
Vaticano la imagen que se tiene 
del sacerdote?

MQ Por supuesto, ha bajado 
del pedestal, a veces de manera 
demasiado brusca. Ha vuelto a ser 
un cristiano como los demás pero 
elegido por el obispo para ayudarlo 
en su misión apostólica.

Aunque parece que actualmen-
te hay sacerdotes que quisieran de 
nuevo subirse al pedestal del que 
habían bajado. Sin embargo para-
lelamente se han creado escuelas 
pastorales para laicos, y a veces se 
dan conflictos que hay que evitar, 
tal vez no tanto delimitando fron-
teras sino compartiendo en térmi-
nos de servicio, y profundizando 
juntos en fe lo que significa la mi-
sión que Cristo nos ha confiado a 
todos.

P ¿Qué siente ante el enveje-
cimiento del clero y la escasez de 
vocaciones?

MQ Es triste, pero no me siento 
inquieto porque veo como los lai-
cos están haciéndose cargo de la 
comunidad. Era algo que yo esta-
ba pidiéndoles desde hace tiempo, 
pero la necesidad empuja a tomar 
medidas.
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También pienso que sigue ha-
biendo demasiadas comisiones 
pastorales, estructuras, consejos, 
coordinaciones. Vivimos en el pa-
sado. Lo que ayer era nuestra ri-
queza hoy nos paraliza.

Estoy plenamente consciente 
de que es muy fácil hacer seme-
jante diagnóstico e infinitamente 
más difícil encontrar soluciones, 
aunque tengo la suerte de haber 
conocido de cerca diócesis muy vi-
vas que funcionan con estructuras 
mínimas.

También nos queda atrevemos 
a intentar caminos nuevos. ¡No es 
cierto que nuestra forma de vivir 
el sacerdocio sea algo inmutable! 
hay más que conocer la historia 
de la Iglesia! ¿Porqué empeñarnos 
en no escuchar al Espíritu Santo? 
¡El sopla bastante fuerte y acaba-
rá dejándose oír! Además el éxito 
de nuestra vida no se medirá por la 
“importancia” de nuestro servicio 
sino por el amor con que hemos 
vivido.

P ¿El Concilio Vaticano II sig-
nificó un gran cambio en su vida 
sacerdotal?

MQ Sus conclusiones me col-
maron de alegría, en especial su 
visión de la Iglesia como Pueblo de 
Dios

P ¿Piensa que ha dado todos 
sus frutos?

MQ Se está apenas empezan-
do. Se necesitan uno o dos siglos 
para ello. La apertura al mundo, la 
mirada positiva sobre otras religio-
nes, el ecumenismo, tardarán en 
ser asumidos plenamente. Y habrá 
inviernos en que parecerá que la 
vida se ha detenido. Mucho de-
pende del jardinero que cultive el 
huerto.

Me alegró la apertura al mun-
do de la Iglesia, porque es una ex-
presión del gesto estremecedor de 
amor que significa la encarnación; 
de la pasión de Jesús por llegar a 
todos los hombres. Ahí es donde 
ha de desarrollarse la Iglesia y no 
en un invernadero.

P ¿Ha sido la Iglesia un obstá-
culo para usted?

MQ La Iglesia como misterio 
nunca me ha significado un pro-
blema, pero sí su aspecto visible. 
Por momentos la habría rechazado 
si no fuera porque me había en-
contrado con la persona de Jesús.

Decimos: “Creo en la Iglesia 
una, santa, católica y apostólica” y 
detectamos a la vez su pecado. ¿Es 
que existen dos Iglesias? ¿Una que 
jamás se equivoca y quiere dictar 
nuestra conducta con intransigen-
cia, y otra llena de errores?

Oigo a la gente decir “Amo a 
Jesús pero no la Iglesia”, y pienso 
que a través de tales gritos el Es-
píritu nos está haciendo señales, y 
deseo con todas mis fuerzas que la 
Iglesia reconozca sus caídas y pida 
perdón. Y que abandone su len-
guaje triunfalista.

No se trata de que se pase la 
vida de rodillas, porque ha de sen-
tirse orgullosa de lo que es; pero 
que explique que su naturaleza es 
ser santa y perfecta, pero que su 
peregrinar en la historia será siem-
pre imperfecto. Y que su anhelo es 
llegar algún día, poco a poco, a ser 
lo que es, tal como cada uno de 
nosotros.

P ¿Qué decir de la verdad que 
dice poseer en plenitud?

MQ La verdad para nosotros es 
una: Jesucristo. En Él el Padre nos 

lo ha dicho todo. Pero los hombres 
no hemos terminado de explorar y 
comprender el misterio de su infi-
nito amor. La verdad no cambia, 
es inmutable; lo que cambia es la 
manera de comprenderla y de ex-
presarla. Los dogmas no cambian 
pero sí la forma de exponerlos y ex-
plicarlos usando las palabras de los 
hombres de cada época. Por eso es 
que estamos siempre tratando de 
comprender lo que la Iglesia quiso 
decirnos solemnemente en algún 
momento de la historia.

Desearía que los responsables 
no dictaminaran en forma definiti-
va con respecto a actitudes de los 
cristianos de hoy frente al mundo, 
o a su conducta moral, sino que, 
con la ayuda del Espíritu, y ha-
biendo humildemente escuchado 
las voces del Pueblo de Dios, se 
expresaran como peregrinos, en 
búsqueda también del camino del 
Evangelio en el mundo actual.

P ¿Le molesta que dentro de 
la Iglesia haya diferencias de ac-
titudes y opiniones?

MQ De ningún modo. Lo que 
me apenaría sería lo contrario.

La Iglesia es un pueblo inmen-
so, innumerable, que camina por el 
mundo formando un inmenso cor-
tejo. Algunos cristianos marchan a 
la cabeza, otros quedan muy lejos, 
al final. A todos los acompaña el 
obispo.

Los de adelante piensan que 
los de atrás avanzan demasiado 
despacio. Los de atrás estiman que 
los de la cabeza aceleran peligrosa-
mente porque adelante se encuen-
tra lo desconocido. Oye.. .la Iglesia 
acaba de nacer. Está empezando a 
dar los primeros pasos de una larga 
peregrinación.
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N. S. Jesucristo fundó una sola 
Iglesia. Ese es un principio funda-
mental que nunca debemos olvi-
dar. Recordemos su voluntad ex-
presa: “Habrá un solo rebaño, bajo 
un solo pastor”. (Jn 10,16) y San 
Pedro le dice: “Sobre esta piedra 
edificaré mi Iglesia” (Mt 16,18), 
así, en singular. Pide también con 
vehemencia e insistencia a su Padre 
en Oración Sacerdotal: “Que sean 
uno” (Jn 17).

Sin embargo, lo que Vemos en 
realidad es que existen numerosisi-
mas Iglesias, y todas se creen, natu-
ralmente, la única verdadera. ¿Qué 
hacer ante situación tan compleja y 
dramática? El movimiento ecumé-
nico viene a traer la respuesta.

Según el Decreto sobre el Ecu-
menismo del Concilio Vaticano II, 
“Por movimiento ecuménico se en-
tienden las actividades e iniciativas 
que, según las variadas necesida-
des de la Iglesia, se suscitan y se 
ordenan a favorecer la unidad de 
los cristianos”. En otras palabras, 
todo lo que se haga en favor de 
recuperar la unidad de los cristia-
nos, eso es ecumenismo. ¿Y qué 
se puede hacer? Muchas cosas, no 
todas fáciles, como son los profun-
dos estudios teológicos para coor-
dinar las doctrinas, aparentemente 
tan diferentes. Hay, sin embargo, 
otras actividades más fáciles, pero 
no menos importantes, y que nos 
competen más directamente a no-
sotros en la Renovación. Me refiero 
a la oración y a la caridad.

Nosotros formamos un movi-
miento de oración y no necesito 
hablar de su importancia. Por lo 
tanto, cuando se nos diga que el 
hacer concordar a todos los cris-

tianos es algo muy difícil, contes-
tamos: si, pero “lo que es imposi-
ble para el hombre, sin embargo 
es posible para Dios”. (Lc 1,37). 
Cuando el Concilio se refiere a este 
tema, se diría que se está dirigien-
do directamente a los carismáti-
cos. Habla en nuestro mismo idio-
ma: “Esta conversión del corazón 
y santidad de vida, junto con las 
oraciones públicas y privadas por 
la unidad de los cristianos, han de 
considerarse como el alma de todo 
el movimiento ecuménico y con 
toda propiedad pueden llamarse 
ecumenismo espiritual”. Nosotros 
estamos ubicados entonces en el 
alma del movimiento ecuménico, 
en el ecumenismo espiri¬tual. So-
mos la palanca que mueve desde 
dentro los corazones hacia esa 
convergencia en Cristo que consti-
tuye la meta del ecumenismo.

Y la caridad no es menos im-
portante que la oración. El manda-
to supremo de Cristo es el “Amaos 
los unos a los otros”. La desunión 
actual proviene, en último término, 
de falta del amor. Lógicamente, es 
el amor el que ha de restituir la uni-
dad. En la medida en que amemos 
más a Dios y en la medida en que 
nos amemos más los unos con los 

otros, en esa misma medida estare-
mos rehaciendo la unidad perdida.

No podemos considerar a los 
protestantes ni menos a los orto-
doxos como enemigos, sino como 
hermanos. No en forma perfecta, 
porque sólo imperfectamente es-
tán unidos a nosotros en la ver-
dadera Iglesia. Pero sí verdaderos 
hermanos porque somos hijos del 
mismo Dios, Hermanos en Jesucris-
to, receptores del mismo Bautismo, 
creyentes en la misma Biblia, etc. 
Hemos de buscar aquello que nos 
une, y no tanto lo que nos separa.

Ojalá mantengamos con ellos 
buenas relaciones de amor y amis-
tad cristiana, aunque guardando 
las debidas precauciones. Nunca 
debemos perder nuestra identi-
dad de católicos. Creer que ahora 
todas las religiones dan lo mismo, 
es una caricatura del ecumenismo. 
Debemos aprender, como nos dice 
San Pablo a “hacer la verdad en la 
caridad”. Es mejor evitar las dis-
cusiones doctrinales, pero sí estar 
prontos a dar “razón de nuestra 
fe”. Por eso, estudiar más nuestra 
religión, y en especial la Biblia, es 
algo indispensable.

Oremos por la unidad de los 
cristianos Eso es siempre bien re-
cibido, y ojalá que en nuestras 
peticiones, nunca falte alguna in-
tención por nuestros hermanos or-
todoxos y evangélicos. La caridad 
en el trato es algo que no necesita-
mos recomendar.

ECUMENISMO 
Y RENOVACIÓN
Por el Pbro. Humberto Muñoz
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El sábado 13 de octubre de 
2012, en el estadio Luna Park de la 
ciudad de Buenos Aires se realizó 
el VI Encuentro Fraterno de Cató-
licos y Evangélicos, organizado por 
C.R.E.C.E.S. Comunión Renovada 
de Evangélicos y Católicos en el Es-
píritu Santo.

Fue más que sólo un encuen-
tro entre católicos y evangélicos. 
Lo que se vivió en el Luna Park 
fue una verdadera fiesta de la uni-
dad. “Yo lo he dicho en presencia 
del Papa, que lo que he visto en 
Buenos Aires es algo pionero: son 
cristianos que expresan su fe en 
conjunto. Católicos y evangélicos, 
sin divisiones. Esta expresión es 
como el Pentecostés. Los cristianos 
deben vivirlo así: como un nuevo 
Pentecostés”. Así definió el padre 

VI ENCUENTRO FRATERNO DE EVANGÉLICOS Y CATÓLICOS

“El Evangelio, 
poder de Dios” 

(ROm. 1, 16)

y que en cada edición amplía su 
convocatoria. En esta oportunidad, 
el lema fue “El Evangelio, poder de 
Dios” y movilizó a comunidades 
desde distintos puntos del país. 
Desde temprano, antes de las 9, las 
calles que rodean al estadio Luna 
Park estaban colmadas. Todos jun-
tos, sacerdotes, laicos, pastores, 
religiosas y muchas familias con 
hijos pequeños, participaron de la 
fiesta. No había distinciones entre 
unos y otros. Todos estaban allí 
con un mismo propósito: celebrar 
el poder de compartir su fe en Je-
sucristo. 

Las alabanzas estuvieron dirigi-
das por el pastor Sebastián Gollus-
cio y se vivieron arriba y abajo del 
escenario con un clima muy frater-
nal. Allí se vio a sacerdotes y pasto-

Raniero Cantalamessa, uno de los 
oradores centrales del encuentro, 
sobre lo que ocurrió esta tarde 
en el Sexto Encuentro Fraterno de 
Comunión Renovada de Evangéli-
cos y Católicos en el Espíritu Santo 
(C.R.E.C.E.S.). Un testimonio que 
llegó, según los propios dichos del 
padre capuchino, a oídos del Papa. 
“La Iglesia está siguiendo en forma 
muy atenta lo que está ocurriendo 
en Buenos Aires. Atentos a este 
signo, que creo yo, es un signo 
profético de los nuevos tiempos. 
Esta es la forma de alejar el fun-
damentalismo religioso: cristianos 
que se abrazan, que se encuentran 
a compartir su fe”.

 Unos 6.000 cristianos fueron 
parte de este sexto encuentro ecu-
ménico que se realiza desde 2003 
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VI ENCUENTRO FRATERNO DE EVANGÉLICOS Y CATÓLICOS

El padre Cantalamessa, junto a 
los pastores Omar Cabrera Jr. y 

Norberto Saracco

res compartiendo mate y la ronda 
llegó hasta manos de arzobispo de 
Buenos Aires, cardenal Jorge Ber-
goglio quien, como todos los años, 
participó del encuentro.

El padre Cantalamessa fue uno 
de los oradores más aplaudidos del 
encuentro. Más allá de sus 78 años 
y de su alto cargo eclesial -fue pre-
dicador de Juan Pablo II y ahora lo 
es de Benedicto XVI- no dudó en 
poner el humor y la alegría en pri-
mer plano durante su disertación.

El amor fue clave en la centrali-
dad de su mensaje ante el audito-
rio. “Si todas las biblias del mundo 
desaparecieran y quedara solamen-
te una línea para ser leída, ‘Dios es 
Amor’’es la frase resumidora. Toda 
la Biblia está ahí. El Espíritu Santo 
no es una idea de la realidad, es la 
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realidad. Los cristianos queremos 
experimentar un nuevo Pentecos-
tés. Dios es Amor. Estar llenos del 
Espíritu Santo es estar llenos de 
Dios. 

El pastor Carlos Mraida, uno de 
los coordinadores del Consejo de 
Pastores de la Ciudad de Buenos 
Aires, fue otro de los oradores del 
encuentro y centró su mensaje en 
la importancia del rol del cristiano 
comprometido con los valores que 
profesa. “Dios quiere hacer algo 
nuevo en esta ciudad y en esta Na-
ción”. Que los cristianos seamos 
militantes por la vida, la justicia y 
la equidad. Que seamos la voz de 
los que no tienen voz ni derecho a 
la vida.

La mejor forma de transmitir 
la fe es, según el pastor Norberto 
Saracco, miembro de la comisión 
organizadora de C.R.E.C.E.S., es 
una vida que refleje la fe. Esa fue 
la respuesta que dio cuando se le 
preguntó, durante la conferencia 
de prensa, sobre el desánimo por 
la evangelización que se vive en 
los círculos eclesiásticos. “Estamos 
cansados de nuestras propias con-
tradicciones. De Predicar una cosa 
y vivir otra. Esta es una cuestión 

El Cardenal Bergoglio y el padre Raniero Cantalamessa.

clave del Evangelio: la coherencia. 
No hay predicación más fuerte que 
nuestra vida”, dijo.

“No le tengo miedo a los que 
combaten a Jesús, porque ellos ya 
están vencidos. Le tengo más mie-
do a los cristianos distraídos, dor-
midos, que no ven a Cristo pasar. 
Hemos perdido: la capacidad de 
asombrarnos ante las palabras del 
Señor.

El pastor Jorge Himitian fue el 
encargado de leer la Declaración 
Común del Sexto Encuentro Frater-
no, un documento conjunto que se 
difunde con cada edición.

“El Espíritu Santo abrió nues-
tros ojos espirituales, y comprendi-
mos cosas muy simples pero gran-
diosas. Cosas muy conocidas pero 
a la vez ignoradas. Comprendimos 
que la iglesia es más que un edifi-
cio material donde se rinde culto a 
Dios. Todos los que somos hijos de 
Dios, somos por lo tanto, herma-
nos. Cristo fundó una sola Iglesia, y 
quiere que su iglesia manifieste en 
el mundo la unidad y la santidad 
que caracterizan a Dios”, leyó ante 
la multitud. 

Conferencia de Prensa
Participaron el pastor Norber-

to Saracco de la Iglesia Evangélica 
Buenas Nuevas, el padre Raniero 
Cantalamessa predicador de la 
Casa Pontificia y el padre Fernan-
do Gianetti responsable de la Co-
misión de Ecumenismo y Diálogo 
Interrreligioso del Arzobispado de 
Buenos Aires.

P. ¿Cuál es su opinión sobre 
cómo evangelizar en el mundo con 
los desafíos actuales?

P. Raniero Cantalamessa: 
Aquí tenemos una demostración 
visible de que la fe tiene poder to-
davía. Yo viajo por todo el mundo. 
Estuve en Francia este año cinco 
veces y se ven cosas nuevas, fuer-
tes, y me atrevería a decir que el 
defecto se da un poco en los me-
dios que sólo perciben de la Iglesia 
los problemas y los escándalos y 
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no ven lo que es verdaderamente 
la noticia.

P. ¿De qué manera los creyen-
tes podemos transmitir esa fe a los 
que no creen y, sobre todo, para 
atraer a los jóvenes?

Pastor Saracco: Creo que la 
mejor manera de transmitir la fe es 
a través de una vida que refleje la 
fe. Me parece que todos coincidi-
mos en que estamos cansados –y 
los jóvenes mucho más cansados– 
de mensajes huecos, de mensajes 
con palabras espirituales que, la 
verdad, no reflejan nada. Cansa-
dos de ver nuestras propias contra-
dicciones permanentes, decir que 
creemos semejantes cosas y des-
pués vivimos de otra manera. Yo 
creo que la mejor manera de pre-
dicar en este tiempo y la mejor ma-
nera de que se acerquen a la fe, en 
especial los jóvenes, es que quie-
nes vivimos en la fe tengamos vida 
coherente con lo que creemos, es 
una cuestión de coherencia

P. El padre Raniero contaba que 
cuando estuvo acá en Buenos Aires 
hubo en un retiro espiritual conjun-
to para sacerdotes católicos y para 
pastores de otras denominaciones. 
¿Cómo funciona un retiro conjunto 
de consagrados de dos religiones 
similares pero no iguales?

Padre Gianetti: Evidentemen-
te está centrado en Jesús. En el 
retiro siempre hubo predicaciones 
que hacían alusión a Jesús, al Rei-
no de Dios, a la conversión, al tema 
de cantar juntos, una cuestión de 
ministerios, ellos como pastores y 
nosotros como sacerdotes. Tam-
bién fue ocasión en el tema de las 
comidas, de charlar, hubo trabajo 
en grupo.

P. ¿Cuántos pastores y sacerdo-
tes asistieron al retiro?

Padre Gianetti: Éramos alre-
dedor de 100 personas.

P. Raniero Cantalamessa: un 
retiro así es posible haciendo lo 
que Juan Pablo II decía: ponemos 
juntos lo que nos une, lo que te-

nemos en común, que es mucho 
más esencial de lo que todavía 
nos separa. Ahí hemos vivido esto, 
hemos visto que lo que tenemos 
en común es lo esencial, creemos 
en el mismo Padre, Hijo y Espíritu 
Santo, en el cuerpo de Cristo, en la 
esperanza eterna. Hubo comunión 
y amistad: al final no sabía quiénes 
eran los sacerdotes católicos y quié-
nes eran los pastores. Yo he tenido 
esta gracia del Señor y después de 
haber participado como miembro 
de la delegación católica para el 
diálogo de las iglesias pentecos-
tales por 13 años, tuve la gracia 
y la dicha de conocerlos de cerca, 
poco a poco me fueron invitando 
a dar retiros a ellos, a 70 pastores 
luteranos en Suecia, este año a una 
comunidad de 
Londres. Este 
cambio entre 
los cristianos se 
está haciendo 
cada vez más 
frecuente y es 
algo nuevo. 
Esos son los 
ciclos de nove-
dad para noso-
tros los católi-
cos del Concilio 
Vaticano II.

Padre Gia-
netti: si me 
permiten continuar lo del padre, 
compartimos en común la fe en Je-
sucristo que nos revela Dios, Padre 
Hijo y Espíritu Santo. Creemos en 
el hijo de Dios nacido por la gra-
cia del Espíritu Santo y en la Virgen 
María, creemos en la misma Biblia, 
usamos la misma Biblia excep-
to por algunos libros del Antiguo 
Testamento. Compartimos el Bau-
tismo, los siete primeros Concilios 
y tenemos mártires comunes. Los 
cristianos son matados hoy porque 
son cristianos, no por la denomina-
ción. En este momento los cristia-
nos son las personas más persegui-
das en el mundo.

CRECES es una iniciativa de 
laicos y pastores, comenzada 
en el año 2003, que reúne 
a cristianos católicos y 
evangélicos. Iniciativa de 
oración y escucha de la palabra 
de Dios, buscando juntos la 
unidad del Cuerpo de Cristo.
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¡No estáis solos! ¡No buscáis 
en el vacío! Dios os llama, os de-
sea mucho más que vosotros a Él; 
se alegra de encontrarnos mucho 
más de lo que os alegráis vosotros 
con su encuentro. Sin El, no os hu-
bierais puesto en camino: “Nadie 
puede venir a mí, si el Padre no lo 
atrae”

Si llamamos a Dios, es porque 
Él nos llama; si deseamos a Dios, 
es porque Él nos desea; si tenemos 
hambre de Él, es porque Él ha teni-
do hambre de nosotros; si le pedi-
mos, es porque El nos pide.

El que reza, puede darse cuenta 
de que ya hace mucho tiempo que 
ha sido encontrado, de que ha re-
cibido ya lo que pide, de que se le 
ha abierto antes de haber llamado 
a la puerta, de que había sido escu-
chado de antemano.

Alguien ha dicho: “El hombre 
se hace ateo cuando piensa que es 
mejor que el Dios a quien sirve”. Si 
eres tú el que llamas a Dios, el que 
informas a Dios, el que convences 
a Dios, el que mejoras a Dios, ¿te 
has dado cuenta de que eres un 
ateo?

Cuando vas a la iglesia, ¿crees 
que vas a ocuparte de Dios?. Se 
trata de todo lo contrario: Dios va a 
ocuparse de ti, Dios te va a acoger, 
te va a reconfortar, te va a alimen-
tar, te va a lavar los pies. 

LA ORACIÓN 
DEL 

HOMBRE 
MODERNO

P. Louis Evely
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¡Sí! ¡Dios nos escucha siempre! 
Pero en la medida exacta de nues-
tra sinceridad. No son las palabras 
que pronunciamos, sino la verdad 
de nuestras aspiraciones, la que 
mide la eficacia de nuestras plega-
rias.

Recemos, no para convencer a 
Dios de que haga nuestra voluntad, 
sino para convencernos a nosotros 
mismos de que El sabe mejor que 
nosotros lo que nos conviene y de 
que El tiene muchas más ganas de 
dar que nosotros de recibir. 

¿Qué es la oración? Una aten-
ción a Dios que ora en nosotros, 
una desaparición de nuestras exi-
gencias, de nuestras revueltas y de 
nuestras esperanzas, un consenti-
miento a Dios que nos abre a sus 
designios.

El cristianismo es la buena nue-
va de que Dios nos ama como 
somos, indignos, de que Dios no 
tiene necesidad de que seamos 
dignos para amarnos. Y la conse-
cuencia es capital: nosotros ten-
dremos que obrar como nuestro 
Dios. Si esperáis a que vuestros 
hermanos sean dignos de ser ama-
dos, tendréis que esperar toda 
vuestra vida. ¡Porque ellos están 
aguardando a ser amados para 
hacerse dignos! Tienen necesidad 
de ser amados, para ser mejores. 
Dios no ha esperado a que seamos 
amables para empezar a amarnos. 

Entonces, nosotros tendremos que 
amar a nuestros hermanos antes 
de que se hagan ellos amables.

No hay más que una morada de 
Dios: son ustedes. Orar es dejarle a 
Dios que se haga Dios en nosotros.

Dios está en tu vida, y tu vida 
tiene que ser cantada, tiene que ser 
rezada para que puedas percibir su 
dimensión de eternidad y poner 
todo el amor que puedes en el acto 
más cotidiano.

Si crees que Dios te ama, 
¿Cómo es que no crees que te 
habla? Amar es hablar. Si Dios te 
ama, puedes estar seguro de que 
te habla. 

¿Has tenido la experiencia de 
que Dios te habla? Un cristiano 
es una persona que atestigua que 
Dios le ha hablado. Orar es tomar 
conciencia de las palabras que Dios 
nos dirige en su libro, pero es tam-
bién escuchar lo que nos sugiere a 
propósito de los sucesos de nues-
tra existencia. 

Ser cristiano, es creer que la 
vida tiene un sentido, que todo, 
hasta el mismo pecado, se torna en 
bien de aquel que no se desanima 
en su amor.

La Escritura es la revelación de 
lo que pasa en vuestra vida. Por 
tanto, pueden tomar esta regla de 
interpretación; todo lo que ocurre 
en la Escritura se realiza en vues-
tra vida; y todo lo que acontece en 

vuestra vida ya ha sido profetizado 
y vivido en la Escritura.

Orar es tomar conciencia de la 
presencia, de la llamada, de los de-
signios de Dios sobre vuestra pro-
pia vida.

Realmente, la acción es tan 
santificadora como la oración si 
está también inspirada. La espiri-
tualidad moderna tiene que darse 
cuenta de que nuestro contempo-
ráneo dispondrá cada vez de me-
nos tiempo para consagrarse a la 
oración y que no podrá rezar en 
“horas fijas”. Le resultará indispen-
sable una “espiritualidad de la ac-
ción” en la que se aprende a “rezar 
incesantemente”: Si tienes que ha-
blar, empieza a callar durante unos 
instantes para consultar al Espíritu 
Santo; adopta la actitud de quien 
recibe una visita o de quien escu-
cha; insensiblemente la gracia te 
guiará. Si se te pregunta, retrasa tu 
respuesta, ora unos instantes para 
recibir lo que hay que decir. Sobre 
todo cuando se habla, es preciso 
saber escuchar. Si te dispones a en-
trar en casa de alguien, detente un 
momento, para que haya otro que 
entre contigo.

La oración como todos los sa-
cramentos, como toda la vida 
cristiana, es una participación en 
la muerte y en la resurrección de 
Cristo.

Dios está en tu vida, y tu vida tiene que 
ser cantada, tiene que ser rezada para 
que puedas percibir su dimensión de 
eternidad y poner todo el amor que 
puedes en el acto más cotidiano.



PENTECOSTÉS • N° 24426

Todos los Domingos por la tar-
de, después del servicio mañanero 
en la iglesia, el Pastor y su hijo de 
11 años iban al pueblo a repartir 
volantes a cada persona que veían. 
Este Domingo en particular, cuan-
do llegó la hora de ir al pueblo a re-
partir los volantes, el tiempo esta-
ba muy frío y comenzó a lloviznar.

El niño se puso su ropa para el 
frío y le dijo a su padre –”OK, papá, 
estoy listo”. Su papá, el Pastor, le 
dijo –”Listo para qué”. –”Papá, es 
hora de ir afuera y repartir nues-
tros volantes”. El papá respondió, 
–”Hijo, está muy frío afuera y está 
lloviznando”. El niño miró sorpren-
dido a su padre y le dijo –”Pero 
Papá, la gente necesitan saber de 
Dios aún en los días lluviosos”. El 
Papá contestó –”Hijo yo no voy a ir 
afuera con este tiempo”. Con des-
espero, el niño dijo –”Papá, ¿pue-
do ir yo solo? ¿Por favor? Su padre 
titubeó por un momento y luego 
dijo: –”Hijo, tú puedes ir. Aquí 
tienes los volantes, ten cuidado”. 
–”Gracias papá”.

Y con esto, el hijo se fue deba-
jo de la lluvia. El niño de 11 años 
caminó todas las calles del pueblo, 

DIOS SIEMPRE LLEGA 
EN EL MOMENTO JUSTO

repartiendo los volantes a las per-
sonas que veía. Después de 2 horas 
caminando bajo la lluvia, con frío 
y su último volante, se detuvo en 
una esquina y miró a ver si veía a 
alguien a quien darle el volante, 
pero las calles estaban totalmente 
desiertas. Entonces él se viró hacia 
la primera casa que vio, caminó 
hasta la puerta del frente, tocó el 
timbre varias veces y esperó, pero 
nadie salió.

Finalmente el niño se volteó 
para irse, pero algo lo detuvo. El 
niño se volteó nuevamente hacia la 
puerta y comenzó a tocar el timbre 
y a golpear la puerta fuertemente 
con los nudillos. Él seguía esperan-
do, algo lo aguantaba ahí frente 
a la puerta. Tocó nuevamente el 
timbre y esta vez la puerta se abrió 
suavemente.

Salió una señora con una mira-
da muy triste y suavemente le pre-
guntó: –”Qué puedo hacer por ti, 
hijo”.

Con unos ojos radiantes y una 
sonrisa que le cortaba las palabras, 
el niño dijo: –”Señora, lo siento si 
la molesté, pero sólo quiero decirle 
que ‘DIOS REALMENTE LA AMA’ y 
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vine para darle mi último volante, 
que habla sobre DIOS y SU GRAN 
AMOR”.

El niño le dio el volante y se fue.
Ella solo dijo: –”GRACIAS, HIJO, 

y que DIOS te bendiga”.
Bien, el siguiente domingo por 

la mañana el pastor estaba en el 
púlpito y cuando comenzó el ser-
vicio preguntó: “¿Alguien tiene 
un testimonio ó algo que quiera 
compartir? Suavemente, en la fila 
de atrás de la iglesia, una señora 
mayor se puso de pie. Cuando em-
pezó a hablar, una mirada radian-
te y gloriosa brotaba de sus ojos: 
–“Nadie en esta iglesia me conoce. 
Nunca había estado aquí, incluso 
todavía el domingo pasado no era 
Cristiana. Mi esposo murió hace un 
tiempo atrás dejándome totalmen-
te sola en este mundo. El domingo 
pasado fue un dia particularmente 
frío y lluvioso, y también lo fue en 
mi corazón; ese día llegué al final 
del camino, ya que no tenía espe-
ranza alguna ni ganas de vivir. En-
tonces tomé una silla y una soga 
y subí hasta el ático de mi casa. 
Amarré y aseguré bien un extremo 
de la soga a las vigas del techo; en-

tonces me subí a la silla y puse el 
otro extremo de la soga alrededor 
de mi cuello.

Parada en la silla, tan sola y 
con el corazón destrozado, esta-
ba a punto de tirarme cuando de 
repente escuché el sonido fuerte 
del timbre de la puerta. Entonces 
pensé, ‘Esperaré un minuto y quien 
quiera que sea se irá’. Yo esperé y 
esperé, pero el timbre de la puerta 
cada vez era más insistente, y lue-
go la persona comenzó a golpear 
la puerta con fuerza.

Entonces me pregunté, ¿QUIÉN 
PODRÁ SER? ¡Jamás nadie toca mi 
puerta ni vienen a verme! Solté 
la soga de mi cuello y fui hasta la 
puerta, mientras el timbre seguía 
sonando cada vez con mayor insis-
tencia.

Cuando abrí la puerta no podía 
creer lo que veían mis ojos, frente 
a mi puerta estaba el más radiante 
y angelical niño que jamás había 
visto.

Su sonrisa, ¡ohhh, nunca podré 
describirla! Las palabras que salie-
ron de su boca hicieron que mi co-
razón, muerto hace tanto tiempo, 
volviera a la vida, cuando dijo con 

voz de querubín: –‘SEÑORA , sólo 
quiero decirle que DIOS realmente 
la ama’.

‘Cuando el pequeño ángel des-
apareció entre el frío y la lluvia , ce-
rré mi puerta y leí cada palabra del 
volante Entonces fui al ático para 
quitar la silla y la soga. Ya no las 
necesitaría más. Como ven ahora 
soy una hija feliz del REY.

Como la dirección de la iglesia 
estaba en la parte de atrás del vo-
lante, yo vine personalmente decir-
le GRACIAS a ese pequeño ÁNGEL 
DE DIOS que llegó justo a tiempo y, 
de hecho, a rescatar mi vida de una 
eternidad en el infierno.’

Todos lloraban en la iglesia.
El Pastor bajó del pulpito hasta 

la primera banca del frente, donde 
estaba sentado el pequeño ángel; 
tomó a su hijo en sus brazos y lloró 
incontrolablemente.

Probablemente la iglesia no vol-
vió a tener un momento más glo-
rioso.
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DIOS 
DE MI VIDA

de Amedeo Cencini
Ha llegado a mis manos este pequeño libro, que siento dis-

tinto, ya que está impregnado de luz, de sabiduría. Y lo que más 
impresiona es la primera afirmación del autor: “La vida es la úni-
ca posibilidad de conocer a Dios’.Nos enseña a leer en nuestra 
existencia, en, tantos, momentos dolorosos, los pasos del Señor, 
que está ahí, presente. También nos muestra algo que para mí, 
es nuevo: “La necesidad de un “Acompañamiento Espiritual”, 

que consiste en discernir a ese Dios que nos 
llama en compañía de un hermano, o herma-
na mayor.

Pienso que aunque el libro está dirigido 
a los jóvepuede ayudar, en cualquier edad a 
ese glorioso encuentro. Con solo leerlo uno 
logra entender como ese dolor, o esa heri-
da, ya estaban ahí, desde antes.

Su autor, Amedeo Cencini, es un reli-
gioso, formador, docente de psicología y 
psicoterapeuta especializado en psicote-
rapia analítica. Ayuda a los jóvenes y a 
los educadores en el ámbito formativo 
y en la dimensión vocacional, tanto en 
Italia como en él extranjero.

A medida que avanzamos en la lec-
tura, sentimos armonía, paz. Es ne-
cesario leer repetidamente estas pá-

ginas y asumir que todo lo que nos ha 
sucedido tiene un fundamento: conocer a Dios, sentir su 

presencia, su amor eterno. Cada persona debe aprender a leer 
en su mundo interior los muros y subterráneos de su corazón, 
porque “La vida habla si hay un corazón que escucha”.

Un libro valioso, que nos ayudará a reflexionar; para leerlo, 
releerlo, para regalarlo...

En venta en “ Librerías Paulinas”

Digna Theoduloz
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1. En el corazón de la Iglesia
El CONCCLAT 2012 coincide 

con dos acontecimientos convoca-
dos por el Papa Benedicto XVI: el 
Sínodo sobre “La Nueva Evange-
lización para la transmisión de la 
Fe”, que inició el pasado 7 de oc-
tubre, día de la Virgen del Rosario, 
y el Año de la Fe, - del 11 de oc-
tubre de 2012 al 24 de noviembre 
de 2013 - , con motivo de los 50 
años del Concilio Vaticano II y los 
20 años del Catecismo de la Iglesia 
Católica.

La RCC está en el corazón de la 
Iglesia, es fruto de la acción del Es-
píritu Santo, que sopló con fuerza 
e inspiró al Papa Juan XXII para que 
la Iglesia se renovara como Pueblo 
de Dios, Sacramento de Comunión 
y Templo del Espíritu. Una Iglesia 
que anuncia a Jesucristo con el 
poder del Espíritu, que promueve 
el protagonismo de los laicos, que 
se autodefine como servidora de la 
humanidad y de los más pobres, y 
que está en permanente diálogo 
con el mundo y con las diversas y 
cambiantes realidades culturales. 

La RCC, en el corazón de la Igle-
sia, ha vivido de un modo singular 
la experiencia de la fe sintetizada y 
profundizada en el Catecismo de la 
Iglesia Católica.

Parafraseando a Santa Teresita 
del Niño Jesús, la RCC puede decir: 
“Yo he encontrado mi puesto en la 
Iglesia, estaré en su corazón, seré 
el amor, porque donde está ac-
tuando el Espíritu de Dios, allí está 

LA RENOVACIÓN 
CARISMÁTICA CATÓLICA 
Y LA PUERTA DE LA FE 

CONCCLAT 2012: 
“VOLVAMOS AL ESPÍRITU PARA QUE EL VUELVA A NOSOTROS”

el amor”. Desde el corazón de la 
Iglesia, unida al Papa y a todos los 
pastores, la RCC asume como pro-
pios, el Sínodo de la Nueva Evan-
gelización y el Año de la Fe.

2. Entrar por la puerta de la 
Fe

El 11 de de octubre del 2011, 
el Papa Benedicto XVI ha invitado a 
toda la Iglesia a cruzar “el umbral 
de la “vida nueva”, que se produce 
cuando entramos en el Misterio del 
Amor Trinitario: gracias a la acción 
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del Espíritu. Santo. ¿Acaso la RCC 
no está atravesando el umbral de 
la vida nueva en Cristo? ¿Acaso no 
es la hora de “reinflamar la llama”, 
de volver al amor primero, para re-
novar nuestra docilidad al Espíritu 
de Dios, en estos tiempos de Nueva 
Evangelización? 

¿Qué significa entrar por la 
puerta de la fe? Es pasar del desier-
to de la vida sin sentido, a beber 
de la fuente de agua viva que es 
el Espíritu de Jesús Resucitado. En 
palabras del Papa, es tener la expe-
riencia de “una auténtica y renova-
da conversión al Señor, único Sal-
vador del mundo”, para vivir una 
vida nueva. ¡Aquí está el secreto 
de la renovación de la Iglesia que 
impulsa el Vaticano II: una Iglesia 
comunión de bautizados capaces 
amar con el amor de Cristo, gracias 
a la acción del Espíritu Santo!

Para nosotros, este milagro de 
entrar por la puerta de fe, se hizo 
posible gracias a la experiencia de 
un Nuevo Pentecostés a través de 
la vivencia continua del Bautismo 
en el Espíritu.

3. Tres pasos 
Para vivir con frutos este Año de 

la Fe, el Papa nos invita a dar tres 
pasos: oración, profesión de la fe 
y caridad. 

Lo primero es orar, ya que la fe 
es un don de Dios.

El segundo paso es confesar la 
fe; es decir, proclamar, dar a cono-
cer la verdad con la disponibilidad 
de ofrendar nuestras vidas por Cris-
to y su Iglesia. 

Tercero, la caridad. En palabras 
del Papa: “La fe debe convertirse 
en nosotros en llama de amor, que 
enciende mi ser, que se convierte 
en la gran pasión que enciende al 
prójimo. ¡Esta es la esencia de la 
Evangelización!”.

4. Gracias especiales en el 
Año de la Fe 

El Papa nos invita a “reanimar, 
purificar, confirmar y confesar 
nuestra fe”. Se trata de vivir “en 

la verdad de la fe” y testimoniar la 
“alegría de la Fe”. Redescubrir “la 
fuerza y belleza de la fe”, “la ale-
gría de creer”. La gran tarea que 
tenemos, es renovar y confesar la 
fe, con el sabor de un Nuevo Pen-
tecostés.

¿Qué gracias especiales esta-
mos pidiendo al Espíritu Santo en 
el Año de la Fe?
a) Ante todo, la gracia de vivir 

el acto de la fe, es decir, la 
entrega personal a Jesucristo 
Salvador, para renovar los co-
razones, la Iglesia y la entera 
humanidad. 

b) La gracia de profundizar en 
el contenido de la fe, sinteti-
zado en el Credo y expuesto 
con profundidad en el Cate-
cismo de la Iglesia Católica. 

c) La gracia de celebrar la fe en 
la familia y en la Liturgia, que 
tiene su fuente y cumbre en 
la Eucaristía. En cuanto a la 
celebración Eucarística, los 
sacerdotes en la RCC, hemos 
de ser fieles a la Iglesia, obe-
deciendo todo lo que nos 
mande sobre todo en lo re-
ferente a las Misas y Oración 
de Sanación. Así evitando 
desviaciones que pueden di-
vidir la Iglesia y confundir a 
nuestra gente sencilla. 

d) La gracia de formar comuni-
dades cristianas, donde po-
damos crecer en fe, esperan-
za y caridad. Seguir de cerca 
el modelo de “la primera co-
munidad, reunida en torno a 
la enseñanza de los Apósto-
les, la oración y la celebración 
de la Eucaristía, poniendo en 
común todos sus bienes para 
atender las necesidades de 
los hermanos (Hch 2, 42-
47)”.

e) La gracia de testimoniar la 
fe, a través de la propia vida 
y la predicación de Jesucris-
to, con el poder del Espíritu, 

en todos los ambientes de 
nuestras ciudades, pueblos 
y comunidades. Dar testimo-
nio de “ser cristianos: en la 
familia, la profesión, la vida 
pública y el desempeño de 
los carismas y ministerios que 
se (nos) confíen”. El testimo-
nio de la fe pasa por la cari-
dad, pues dice Jesús: «Cada 
vez que lo hicieron con uno 
de estos, mis hermanos más 
pequeños, conmigo lo hicie-
ron» (Mt 25, 40). 

 “La fe es la que nos permite 
reconocer a Cristo, y es su 
mismo amor el que impulsa 
a socorrerlo cada vez que se 
hace nuestro prójimo en el 
camino de la vida”. “La fe 
sin la caridad no da fruto, y 
la caridad sin fe sería un sen-
timiento constantemente a 
merced de la duda”, nos en-
seña del Papa.

f ) La gracia de recitar cada día 
el Credo, con verdadera ale-
gría y esperanza, renovando 
así nuestro bautismo.

g) La gracia de recibir el don de 
la Indulgencia Plenaria, que 
consiste en el perdón de las 
penas, consecuencia de los 
pecados cometidos, para vivir 
en la pureza del alma.

h) La gracia de alegrarnos, con 
el “gozo inefable y radian-
te”, de alcanzar “la meta” de 
nuestra fe: “la salvación de 
nuestras almas” (1 Pedro 1, 
9). Podemos mirar desde ya, 
con fe y esperanza, “los cie-
los nuevos y la tierra nueva”, 
en los que “habite la justicia” 
(2 Pedro 3, 13; Ap 21, 1).

5. María nos abre la Puerta 
de la Fe

Proclamamos a María «bien-
aventurada porque ha creído» (Lc 
1, 45). Ella conoce muy bien “la lla-
ve” para abrir la “Puerta” de la Fe, 
“La llave” es la docilidad al Santo 
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Espíritu, que brota de un corazón 
generoso, lleno de humildad y ver-
dad. 

Estamos invitados a decir cada 
día con María: “Soy tu siervo (a), 
Señor… hágase en mí según tu Pa-
labra”. 

Guardar todas las cosas de 
su Hijo en el corazón y escuchar 
su consejo: “Hagan lo que Él les 
diga”. Permanecer al pie de la cruz, 
uniendo la propia vida a su obla-
ción por la humanidad. Saborear 
con Ella “los frutos de la resurrec-
ción de Jesús “. Reunirnos “con 
Ella en el Cenáculo para recibir el 
Espíritu Santo. Vivir con Ella la ex-
periencia de aquellas primeras co-
munidades apostólicas, que tenían 
en Cristo “un solo corazón y una 
sola alma”. Mirar con firme espe-
ranza siempre al cielo, donde Ella 
ya ha sido glorificada.

Cuando vivamos con María la 
experiencia de eternidad, ya no 
tendremos necesidad de la fe y de 
la esperanza, porque triunfará el 
Amor, que “nunca pasará”.

¿Qué dice a la RCC esta Pala-
bra del Papa en el Año de la Fe? 
¿Acaso no es una clara invitación 
a reinflamar la llama, viviendo y di-
fundiendo la cultura de un Nuevo 
Pentecostés?

¡Bendito sea Dios! ¡Alabado 
sea Jesucristo! ¡Gloria a Dios!

 Tomás Jesús Zárraga Colmena-
res. Asesor Nacional de la RCC en 
Venezuela. 

Obispo de San Carlos y Admi-
nistrador Apostólico de La Guaira.

Aporte de María José Cantos

CONCCLAT - PARAGUAY 2012 
14 AL 17 DE OCTUBRE

“VOLVAMOS AL ESPÍRITU PARA QUE 
EL VUELVA A NOSOTROS”

El día 14 de Octubre se dió inicio al CONCLAT 2012, en el que 
junto a nuestro Servidor Nacional Héctor Contreras Flores, tuvi-
mos la bendición de participar y doy gracias a Dios por el momen-
to vivido en el pueblo hermano del Paraguay, donde celebramos 
el Concclat y ECCLA 2012. Lo primero es decir: “Gracias Señor“, 
pues la experiencia de comunión con los asesores laicos y religio-
sos de la Renovación Carismática de Latinoamérica, hace ver la 
riqueza de la Iglesia, por eso los desafíos nuevos que asumimos en 
la Renovación nos debe fortalecer en la fe y así poder ser realmen-
te testigos del Espíritu Santo en todo momento y lugar.

 Por eso como Asesor Nacional de la RCC de Chile, quiero decir 
con las palabras del Cantico: “Mi alma canta la grandeza del Se-
ñor y mi espíritu se alegra en Dios mi Salvador” ( Lc 1, 46 ) , pues 
de verdad se ve el gozo del Señor y la acción viva del Espíritu Santo 
en cada momento vivido en el Concclat: la oración , la celebración 
de la Eucaristía , la atención del equipo de servidores de la RCC de 
Paraguay , el dialogo fraterno de los servidores, etc .Pero más que 
los detalles por pequeños que fuesen, el hecho de ver que como 
Renovación podemos aportar a la Evangelización de la Iglesia y 
de tener nuevos métodos para anunciar a Jesús, nos debe llenar 
de confianza pues con seguridad Él está con nosotros y nada nos 
puede detener en decir: “Jesús vive”, y que así podamos volver 
constantemente al Espíritu Santo, para que El vuelva a nosotros.

 Gran desafío tenemos hermanos, en volver al Espíritu Santo, 
pues es el alma de la Iglesia que nos santifica y renueva constan-
temente. Que la Virgen María nos cuide y así tengamos todos un 
corazón dócil para realizar la voluntad Divina en nuestras comu-
nidades eclesiales.

TEMAS TRABAJADOS EN EL CONCCLAT LOS DIAS 15,16 Y 17 
DE OCTUBRE 2012

Primer Tema: “RCC a la Puerta de la Fé” (Monseñor Tomás de 
Jesús).

Segundo Tema: “Actores de la Nueva Evangelización. Volvamos 
al Espíritu para que El vuelva nosotros”. (Padre Diego Jaramillo)

Otros Temas: 
1. Ministerio de Niños / 2. La RCC y los Sacerdotes / 3. Papel 

de los Asesores / 4. Las Vocaciones / 5. Educación a distancia / 6. 
Seminarios de Vida en el Espíritu / 7. Secretaría Jóvenes.

Gracias Señor por esta instancia de comunión eclesial.

Atte: P. Claudio Placencia Cisternas
Asesor Nacional de la RCC en Chile
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Llego el día de viaje y aún no estaban las ma-
letas listas, pero sí sabía que era un regalo del 
Señor la alegría de tener el apoyo de mi familia; 
esposo, hija y mamá junto al grupo de Oración de 
la Capilla Sagrada Familia al que pertenezco hace 
5 años, me ayudaron y entregaron la confianza de 
que todo estaría bien.

Iniciamos el jueves 18 de Octubre el viaje des-
de el Aeropuerto de Santiago, con nuestra Dioce-
sana Trinidad Arenas, Kelly Gutierrez de Melipilla, 
el Hermano José Campos de Sur Poniente y otros 
hermanos de diferente puntos del país. A nuestra 
llegada a Asunción, al Aeropuerto Silvio Pettirossi, 
los hermanos chilenos fuimos recogidos por un 
bus muy pintoresco, el que nos llevó por varios lu-
gares, dejando por grupos en las casas en donde 
nos estaban esperando para darnos albergue. Nos 
recibió familia de Mirian Rolón y sus 3 hijos, que 
con un gran corazón se preocuparon por nues-
tra estadía. Nuestro grupo, lo integraba Nancy de 
Valparaíso, Kelly de Melipilla, Rosario de Concep-
ción y Cecilia de Zona Oriente-Ñuñoa. 

Iniciábamos a las 8:00 AM hrs., con misa y 
después expositores con diferentes temas durante 
el día. Fue una gran experiencia el compartir con 
tantos hermanos de diversos países con el mismo 
sentir de tener en común al Señor en nuestras vi-
das, el estar presenciando los testimonios de fe y 
esperanza, que a través de la Misa y Adoración al 
Santísimo, y los mensajes de los diferentes exposi-
tores, nos enmarcaban en el llamado que el Señor 
nos hizo. El conocer y reconocer cómo Dios actúa 
a través de los tiempos en su plan de salvación, 

ECCLA 2012 ASUNCION / PARAGUAY

como lo fue el señalar la misión de la Beata Ele-
na a través de sus cartas al Papa, que expresa su 
petición ferviente de que volviéramos al Espíritu 
Santo, para que el vuelva a nosotros, que se acla-
mara un nuevo Pentecostés para todo el mundo.

La RCC, es un fruto maduro, una Eclesiología 
de poner en práctica en Iglesia, un encuentro 
personal profundo con el Espíritu Santo, que se 
manifiesta en hombres y mujeres que han queri-
do recuperar la vivencia de los 1° Discípulos, que 
quisieron experimentar la sanación de su corazón 
y descubren el verdadero camino. Un mensaje de 
unión para todos los carismáticos hoy es salir al 
Mundo para difundir la Cultura del Pentecostés.

Asistimos a uno de los talleres dictados, por 
el Padre Jamut llamado; “Que nos pide el Espíritu 
Santo hoy a los lideres”, el mensaje principal fue 
el recordatorio que se nos hizo, mediante Mateo 
5:48 ”Por lo tanto sean perfectos como es el Pa-
dre que está en el cielo”, el llamado a la Santidad.

Es inimaginable, lo que en esos días recibimos, 
la comprensión, las comidas, la alegría, el buen 
humor, las canciones, el coro maravilloso y el ca-
lor de hermanos que no te conocen y te brindan 
su apoyo poniendo en común sus vivencias y ha-
blándote de ellos con una cercanía que te permite 
comprender que el amor es universal. 

Agradezco al Señor este hermoso viaje, no es-
peraba tanto pero sí sé Señor que tú estás en cada 
uno de nosotros y te pido que nos des la humil-
dad y la docilidad para escucharte y servirte.

Cecilia Fernández J.
Servidora Zona Oriente
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ECCLA 2012 
ASUNCIÓN / PARAGUAY

Salimos de Chile el 17 de octubre y llega-
mos ese mismo día a Asunción, nos espera-
ban los hermanos para darnos la acogida, y 
después llevarnos a los lugares donde íbamos 
a estar. Como experiencia me sentí acogida en 
ese país por mis hermanos en Cristo Jesús, los 
jóvenes.

El día 19 empezó el ECCLA a las 8:00 AM, 
con la presentación de los diferentes países. 
Una jornada muy bendecida ya que hubieron 
diferentes talleres. Asistí al de los niños, don-
de me pude dar cuenta de la urgencia de un 
ministerio de niños a nivel país. También dar-
le a nuestra madre María la importancia que 
tiene, María la del Cenáculo siempre orante. 
Tenemos que volver al primer amor con la un-
ción de Espíritu Santo, eso llegó a mi corazón.

Terminó el ECCLA con una noche latina, en 
que participaron todos los países latinoameri-
canos y del caribe.

María López Vicencio
Coordinadora Regional Centro Norte

TESTIMONIO 
ECCLA 2012

Una vez más quiero darle las gracias al Señor 
por regalarme este viaje, en principio yo no te-
nía cupo porque solo dieron tres. Le reclamé al 
Señor y más tarde en la adoración al Santísimo 
el Señor me revela que viajaría. Me mostro un 
avión que volaba entre los cirios encendidos del 
altar de la catedral de mi ciudad donde participo 
y además soy ministro de Eucaristía y lectora de 
su palabra. Al día siguiente mi hermana coordi-
nadora me llama para decirme que podía via-
jar, que se dio un cupo más para Puerto Montt 
¡GRACIAS SEÑOR!

También doy infinitamente gracias a la Virgen 
María.

Mi experiencia, que les puedo decir ¡MARA-
VILLOSA! ¡ALABADO SEA JESUCRISTO AQUI Y 
EN TODO LUGAR!

No pude contener mis lagrimas al ver tantos 
hermanos de tantos países alabando a mi buen 
JESÚS ¡GLORIA A DIOS!

Otra gran sorpresa fue, que comenzaran el 
encuentro con la imagen de María y nos llevaran 
a recordar el primer Pentecostés, María junto a 
los apóstoles. Nosotros como renovación debe-
mos tener presente en todo tiempo a la Virgen, 
ella ora con nosotros y pide para nosotros el 
bendito ESPIRITU SANTO.

Todo maravilloso, la acogida de nuestros her-
manos Paraguayos en realidad todo lindo muy 
bendecidos.

El cierre con los bailes típicos, hermoso. A 
nosotros como diócesis se nos olvido llevar la 
vestimenta típica, pero Dios que es tan grande 
nos hizo improvisar y bailarle a nuestra bandera 
chilena. Mi hermana coordinadora se vistió de 
azul, otra hermana se vistió con la bandera y yo 
me vestí de blanco. Retorne a Chile convencida 
que traíamos para la Iglesia, para la reno y para 
todos la protección y la paz ¡GLORIA A DIOS! 
¡GRACIAS SEÑOR!

Bendiciones

María Eugenia Vivanco S.
Puerto Montt
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Nos hace falta orar y nos hace 
falta que oren por nosotros los sa-
cerdotes. Tenemos necesidad de 
sentirnos amados, escuchados y 
animados… por eso creo que es la 
oportunidad de dar gracias a la re-
novación carismática católica, que 
nos ha hecho un lindo regalo al 
congregarnos en un hermoso retiro 
para sacerdotes en la casa de ejer-
cicios de Padre Hurtado. Durante 
esos días pudimos sentirnos ama-
dos, escuchados y animados por 
la oración de muchísimos laicos y 
comunidades religiosas que oraron 
por los frutos de este retiro y que 
sin duda fue de inmenso provecho 
espiritual para quienes participa-
mos. Llevo algún tiempo dentro de 
la Renovación y he aprendido una 
forma hermosa de orar alabando al 
Señor con cantos, danzas, oración 
en lenguas, etc... Durante el reti-
ro tuvimos la oportunidad todos 
los participantes de experimentar 
este estilo tan propio de los caris-
máticos, que nos hizo muy bien a 
todos. Nos hace tanta falta poner 
el corazón y evangelizar los afec-
tos de nosotros los consagrados; 

RETIRO DE SACERDOTES 
28 Y 29 DE OCTUBRE CASA DE EJERCICIOS PADRE HURTADO

esta oportunidad sigue siendo un 
regalo del Señor. Durante los años 
de formación nos paseamos por li-
bros, evaluaciones, exámenes, nor-
mas, disciplina horaria y de prome-
dios, que nos olvidamos de lo más 
importante: el corazón. Nuestros 
afectos y nuestra sexualidad pasan 
a ser en un momento un proble-
ma más que una oportunidad para 
santificarnos y humanizarnos. Re-
cuerdo que hace unos años atrás 
había un estudio que hablaba de 
los consagrados que dejan su mi-
nisterio y que decía que el 70% de 
ellos se retiraban por problemas 
afectivos; creo humildemente que 
sigue siendo la causa del abando-
no de lo más hermoso que el Se-
ñor nos ha dado: ser consagrados 
para amar con su corazón y desde 
su corazón. Agradezco la oportuni-
dad de escuchar al Doctor Marcelo 
Dezzi que nos habló desde su con-
versión personal y de su profunda 
experiencia con el Señor. Siendo 
ateo el Señor lo llamó a servir en la 
Iglesia y siendo siquiatra lo llamo a 
dar retiros de sanación… para Dios 
nada es imposible! El Señor nos 

sigue amando y quiere amar des-
de nuestro corazón herido, pero 
necesita de un Si profundo, con el 
alma, para que El pueda hacer su 
obra con nosotros. Agradezco a 
los hermanos sacerdotes que parti-
ciparon; por la disponibilidad y hu-
mildad que manifestaron al dejarse 
amar por tanta gente que se ocu-
pó de nosotros, porque se dejaron 
ungir, porque acogieron la oración 
en lenguas, porque hicieron suya 
la alabanza, porque se “movieron” 
en ella. Gracias hermanos sacerdo-
tes, Dios los bendiga y los proteja, 
les dé nueva vida a sus corazones 
consagrados a su amor…bendicio-
nes para el hermano argentino que 
nos animó con su ministerio de 
música… Bendiciones para todos 
los que hicieron posible este regalo 
para nosotros, este espacio, esta 
Betania que nos hizo descansar en 
el Señor….Esperamos los frutos de 
esta jornada en el Espíritu de Dios. 
Que nuestra Madre Santísima, la 
Virgen María nos proteja.

Padre Luis Escobar

PENTECOSTÉS • N° 24434
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RETIRO SACERDOTES

Los días 29 y 30 de noviembre la RCC organizó 
como cada año, el retiro anual para el clero (sa-
cerdotes y diáconos). Participamos alrededor de 
45 sacerdotes, venidos de norte, centro y sur de 
Chile. Estos días los vivimos en la hermosa Casa 
de Retiros de Padre Hurtado que con su historia y 
paisajes invita a la oración. Y como es característi-
ca de la RCC, no puedo dejar de hacer mención a 
la fraterna atención de las hermanas de la Reno-
vación que nos atendieron en esta ocasión, Fresia 
Nuñes y Nora Oñate.

Entrando al Retiro mismo, este fue dado por 
el conocido predicador de Retiros de Sanación, 
laico, Dr. Marcelo Dizzi, de argentina. No voy a 
entrar en detalles de la temática, sino resaltar y 
agradecer la hermosa, fuerte y poderosa expe-
riencia de que un laico nos hablara y hay que ver 
con que autoridad lo hizo. Un hombre converti-
do, que desde su agradecimiento a Dios, más su 
experiencia como siquiatra, ha salido al mundo 
a anunciar lo que Dios hizo en él y lo que Dios 
quiere seguir haciendo en todos. Escuchar a un 
laico, esposo, padre y abuelo, invitándonos a ser 
hombres de oración, abiertos al Espíritu de Dios, 
fieles al Papa, al Obispo, Magisterio, a la doctrina 
sempiterna de la existencia no solo del mal, sino 
del Maligno que sigue poderosamente obrando, 
todo eso y mas, fue un golpe fuerte a la soberbia 
y orgullo que muchas veces toca nuestros corazo-
nes sacerdotales “hinchados de sabiduría huma-
na”, que todo lo racionaliza.

Vivimos dos días llenos del Espíritu de Dios, 
días de oración, alabanza, gratitud y sobretodo, 
cambio del corazón de piedra en un corazón de 
carne, fuerza para abandonar el hombre viejo 
para revestirnos del hombre nuevo que es el Se-
ñor.

Una de las cosas que gozo mucho en los re-
tiros de la RCC es la sencilla fraternidad sacer-
dotal que se vive, sin conocernos entre muchos, 
pareciera que nos conocemos desde hace años 
y como esta presente el Señor, nacen amistades 
nuevas. Gracias Señor por todo esto y mucho más 
y por el hermoso regalo que me haz hecho, ben-
dito Tú por siempre.

Gracias RCC por este regalo, y que se repita 
más seguido al año, una vez es muy poco. 

Padre Reinaldo Osorio Donaire

RETIRO DE SACERDOTES

El 29 y 30 de octubre, en la Casa de Ejercicios 
Loyola, se realizó el retiro de sacerdotes, predica-
do por el Dr. Marcelo Dezzi, argentino, médico 
psiquiatra de profesión, y con una charla con el 
Padre Carlos Aldunate –sacerdote Jesuita– pione-
ro de la renovación carismática en Chile

El Dr. Dezzi, inicia su camino de Iglesia en la 
Casa de Ejercicios de Padre Hurtado, en un retiro 
del Padre Agustín Sánchez S.J., quien le sugiere 
empezar a formarse bajo la dirección del Padre 
Carlos Aldunate, S.J. Después de algunos años, 
de camino espiritual y de crecimiento en la fe, el 
Padre Carlos lo impulsa a dar retiros, lo que hace 
en Chile, en distintas regiones desde el año 2004. 

Como podemos leer en la evaluación realizada 
por los 51 sacerdotes asistentes, desde las distin-
tas diócesis del país: Arica, Iquique, Antofagas-
ta, Ovalle, Illapel, La Serena, Cabildo, San Felipe, 
Puchuncavi, V. Alemana, Casablanca, Valparaíso, 
Santiago, Rancagua, Collipulli, Temuco, Labranza, 
el retiro fue muy bendecido y los temas tratados 
“Sanación interior: Cuerpo, alma y espíritu”, “Sa-
nación desde el vientre materno con la mirada de 
Cristo,” y otros, fueron motivadores para que soli-
citaran seguir profundizando éstos, con el mismo 
predicador en un próximo retiro.

Aporte Fresia Nuñez
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Este es el día en que Celebrare-
mos, el poder, la fidelidad y la mi-
sericordia del Señor para con noso-
tros en estos 40 años. Es el mismo 
Dios el que nos ha sostenido con su 
Amor, el que ha permitido que este 
tiempo sea un tiempo de gracia y 
bendición a pesar de los innumera-
bles desafíos que hemos tenido que 
enfrentar como corriente de gracia.

Sin duda alguna ha sido un 
tiempo en que la manifestación del 
Señor se ha suscitado en medio de 
nosotros. No ha sido fácil llegar a 
estos 40 años, han sido muchas 
las murallas a derribar, las que han 
cedido por medio de la alabanza y 
la Adoración. Es por esto que en 
este contexto de los 40 años de 
la Renovación en Espíritu Santo 
en Chile, uniéndonos a la historia 
del pueblo de Israel después de 
40 años de caminar por el desier-
to, avancemos de igual manera 
hacia nuestra tierra prometida. Es 

¡Y DIOS DERRIBÓ LOS MUROS...  Y SU PUEBLO RECIBIÓ 
               LA BENDICION, ALELUYA!Héctor Contreras Flores
Servidor Nacional

Celebración de los 40 años, de nuestra 
Amada Renovación en el Espíritu Santo 
en el Teatro Caupolicán

por esta razón que hoy más que 
nunca, es el tiempo de levantar los 
brazos y Alabar al Señor por sus 
inigualables maravillas, de levantar 
nuestra voz para decirle que El es 
Santo, Poderoso, Grande e Inven-
cible, Renovación hoy es tiempo de 
CELEBRAR. TODAS LAS MURALLAS 
de rencor, rompe cadenas para vi-
vir este tiempo nuevo, danos un 
corazón limpio, sanado, lleno de 
la presencia de tu Amor. Todas las 
murallas caerán por la fuerza del 
NOMBRE DE JESÚS”.

Con estas palabras dábamos 
inicio a nuestro maravilloso En-
cuentro, con un Teatro Caupolicán 
prácticamente lleno de Hermanos, 
que habían llegado dispuestos a 
Celebrar, y abrir sus corazones para 
dejarse tocar por el Señor que da la 
vida y es el único camino y la única 
verdad.

Cuantas ilusiones, cuantos kiló-
metros recorridos, cuanto esfuer-
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zo realizado para estar presente, 
cuantas oraciones se habían ele-
vado al cielo pidiendo y clamando 
por este Encuentro, y al ver ese Tea-
tro lleno de Hermanos , mi corazón 
se eleva de alegría, de nostalgia, de 
un grito de júbilo y esperanza, el 
Señor vence y siempre será así, de 
Él es la Victoria, somos Sus hijos.

Con una gran Alabanza dába-
mos inicio a una jornada con nues-
tro gran invitado y gran Maestro de 
Alabanza, nuestro hermano Flavi-
ño, quién en todo momento nos 
animó, nos invitó a la alabanza po-
derosa, a entregarle al Señor todos 
los muros y que el Señor Jesús por 
cierto nos escuchó y a lo largo de 
estos dos días fue haciendo su obra 
maravillosa en nuestros corazones.

¡Y DIOS DERRIBÓ LOS MUROS...  Y SU PUEBLO RECIBIÓ 
               LA BENDICION, ALELUYA!

En la animación nuestro her-
mano Francisco Avello de Chile y 
Flaviño de Brasil, nos mantuvieron 
todo el tiempo atentos, con una 
conducción maravillosa y un dis-
cernimiento impecable, con mucha 
oración y mucha entrega por parte 
de Ellos. Gracias Hermanos, por su 
valiosa colaboración y servicio en 
este Encuentro.

En cada Predica el Señor nos 
hablaba al corazón, nuestros es-
píritus se regocijaban ante tanta 
verdad y tanta maravilla. Nuestros 
invitados fueron el Padre Charly 
Garcia, quién nos compartió el 
tema: “ RCC derriba tus murallas, 
para conquistar la Tierra que te ha 
sido prometida”.

Flaviño nos compartió la en-
señanza sobre: “ 40 años de Dios 
demostrándonos su Poder, La Pro-
clamación del Señorío de Cristo, 
Fidelidad y Bendición”.

Sebastián Escuderos nos com-
partió “Su testimonio personal”, 
lo que fué muy enriquecedor para 
todos nosotros.

En la Eucaristía del día Viernes 
en la homilía el Padre Enrique Opa-
zo nos hablaba sobre: “La RCC y el 
poder de la acción Misionera para 
nuestra Iglesia”, con una prédica 
poderosa nos invitaba a resucitar y 
en la eucaristía final del día sábado, 
el padre Charly nos hablaba sobre: 
“La Nueva Primavera, promesa del 
Padre para la RCC”. (Deuteronomio 
11: 11-14) 

Fueron enseñanzas maravillosas 
que nos conducían más y más a la 
presencia de Jesús. La palabra de 
Dios fue enaltecida y exaltada, de 
una forma espectacular. 
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MOMENTOS INOLVIDABLES
Todo, cada momento fue es-

pecial para mí y para los presen-
tes, había una presencia de Dios 
maravillosa que lo llenaba todo. 
Momentos tan inolvidables como 
cuando los jóvenes subieron al es-
cenario y dijeron presente, y nos 
compartieron su REVOLUCION 
180, un proyecto de los jóvenes 
para atraer a otros jóvenes y tener 
un cambio de actitud y un giro de 
180 grados, pero este Proyecto 
también involucra a los adultos, 
ya los Jóvenes nos irán explicando 
este desafío país.

Otro momento sublime fue 
cuando veinte adultos llevando en 
sus manos una vela, le hicieron en-
trega a veinte jóvenes de este sím-
bolo, que representaba la Luz de 
Cristo , que tiene que seguir viva 
e iluminado en las próximas ge-
neraciones venideras, clamar para 
que muchos jóvenes se enamoren 
en verdad de Jesús, que se decidan 
por ÉL para seguirlo y ser testigos 
de que Cristo Vive. Que la RCC no 
envejezca sino por el contrario que 
muchos jóvenes con ganas de tra-
bajar, que se la jueguen por la cau-
sa de Jesús que vengan y que los 
recibamos a cada uno como Cristo 
lo haría.

Acto seguido una gran torta de 
tres pisos, entra al Teatro, llena de 
lenguas de fuego, hermosa, repre-
sentando los 40 Años de nuestra 
RCC. Cantamos a una sola voz el 
Cumpleaños Feliz y fue un momen-
to de Alegría y mucha Felicidad.

Cuando se nos invito a hacer 
pequeños grupos de oración con 
los hermanos que estaban más cer-
ca de nosotros de cinco o más her-
manos, fue un momento en que el 
Espíritu Santo de Dios se apodero 
de sus hijos e hijas ahí presentes. 
Sentimos como el Espíritu nos to-
caba, nos sanaba, nos fortalecía, 
pero sobre todo NOS UNIA , unos 
con otros y con EL, que es el buen 
Pastor que conoce a cada una de 
sus ovejas. Fue un instante en que 
todo ese teatro se lleno de AMOR Y 
PAZ absoluta. Gracias Señor.

Le hicimos un pequeño, pero 
sentido homenaje a nuestro queri-
do padre Carlos Aldunate, pionero 
en Chile de nuestra RCC. Mostra-
mos un pequeño video donde él 
les hablaba a los Sacerdotes en el 
retiro realizado en Padre Hurtado 
los días 29 y 30 de Nov. Se invitó 
en un momento a pasar al escena-
rio a la hermana Eliana Agneses y 
al Hermano Jaime Figueroa, quie-
nes nos compartieron breve pero 
profundamente de cómo fueron 
los inicios de nuestra RCC en Chile, 
momento de nostalgia pero tam-
bién de mucha alegría al verlos a 
ellos que nunca han dejado de ser-
vir y de trabajar por la Causa de Je-
sús. Se les pidió que entregaran en 
nombre de todo el país un galvano 
conmemorativo, donde se le agra-
dece al Padre Carlos toda su entre-
ga y servicio brindado a la Iglesia a 
través de la Rcc, en estos 40 años. 
Cosa que ellos muy diligentemente 
hicieron y nos comentaban que es-
taba muy emocionado y agradeci-
do. Al mismo tiempo se anunciaba 
que en la secretaria de la renova-
ción, la sala de reuniones llevará el 
nombre de Sala Padre Carlos Aldu-
nate, y la Sala de formación llevara 
el nombre de Sala Padre Agustín 
Sánchez. Todos los presentes en el 
Teatro respondieron a estas mocio-
nes con un aplauso cerrado, que 
hablaba por sí solo.

Un momento emotivo fue 
cuando se hicieron pasar a los ni-
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ños en la Eucaristía final y todos los 
sacerdotes presentes oraron por 
ellos, el presente y futuro de nues-
tra Iglesia, realmente maravilloso. 
Acto seguido todos los laicos ora-
mos por los sacerdotes y diáconos 
ahí presentes, en señal de sentirnos 
parte de un solo cuerpo: “La Iglesia 
de Jesús nuestro Señor”. 

Sin duda se me quedan muchas 
cosas en el tintero, pero solo quiero 
que sepan que nunca olvidaré esta 
experiencia que Dios me permitió 
vivir, que pasaran otros 40 años 
más y nunca se dejará de hablar de 
éste Encuentro en el Teatro Cau-
policán, por todas las bendiciones 
recibidas y me llena de Alegría y de 
orgullo ser parte de esta Renova-
ción en el Espíritu Santo, que se la 
jugó por completo y repleto, cada 
uno de los asientos, respondiendo 
al llamado de Jesús. Tener presente 
que cuando estamos Unidos nada 
puede contra nosotros, y que “SI 
podemos” todos juntos con Jesús, 
hacer cosas grandes e importantes, 
para nuestra vida en el Espíritu, y 
así todos podemos salir fortaleci-
dos. ¡Aleluya!

Gracias, Señor, ¡POR ESTA CE-
LEBRACION DE LOS 40 AÑOS DE 
NUESTRA AMADA RCC EN EL TEA-
TRO CAUPOLICAN!

Por todos los labios que sonrie-
ron, por toda tu palabra exaltada, 

por todas esas manos levantadas, 
en Alabanzas y Adoración, por to-
das las miradas puestas en TI, Se-
ñor de la Vida, por esos oídos que 
te escucharon por primera vez , 
por esa Verdad que se levantó en 
lo más alto, ¡JESÚS ES EL SEÑOR!

Por esos corazones que volvie-
ron a Amar y a Perdonar. Gracias 
a cada Hermano por su sacrificio y 
esfuerzo en el venir y en el servicio.

Gracias, Señor, porque llenas 
nuestras vidas de esperanza y nos 
impulsas a seguir adelante, sabien-
do que la obra es tuya.

Gracias Señor porque superaste 
TODA EXPECTATIVA. 

¡Gracias Señor por estos 40 
años viviendo Pentecostés!

AMÉN.
Con gratitud INFINITA su her-

mano servidor en Cristo
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Hemos vivido entre el 2 y el 3 
de Noviembre, en un ambiente de 
alegría y oración, la celebración de 
los 40 años de la RCC en Chile.

Cerramos los ojos, miramos 
hacia atrás y recordamos tantos 
hermanos: unos en el reino con el 
Padre, otros ausentes porque no 
llegaron a la Jornada, por proble-
mas de salud o asuntos familiares. 
Pero es importante que sepan que 
los hemos recordado.

Esta Corriente de Gracia en Chi-
le, tiene al Padre Carlos Aldunate 
sj. como su pionero; son 40 años 
donde él ha entregado lo mejor de 
sí para que en nuestro país  la RCC 
sea una verdadera bendición para 
la Iglesia Chilena. 

Su gran preocupación porque 
nos formáramos, porque el grupo 
de oración fuera una  bendición 
para todos, que los Seminarios de 
Vida ayudaran al crecimiento de los 
hermanos y a darnos cuenta que el 
encuentro con este Jesús Vivo es 
un premio muy grande para cada 
uno de los que participan, nos 

Todo Chile dice “GRACIAS” 
al Padre Carlos Aldunate sj

hace solamente agradecerle desde 
el fondo del corazón.

Es así, como el Viernes 2 en la 
tarde se esperaba al Padre Carlos en 
la Jornada en el Teatro Caupolicán, 
pero por sus problemas de salud 
no pudo asistir. Fue entonces que 
el Coordinador Nacional Hermano 
Héctor Contreras viene a buscar a 
Eliana Agneses y Jaime Figueroa 
para que recibieran en su represen-
tación un galvano de vidrio, que 
tiene una representación de una 
llama de fuego, con el logo de la 
RCC y un escrito muy hermoso.

Se les pidió a los dos hermanos 
una pequeña reseña para la asam-
blea de cómo partió esta RCC en 
Chile. La sorpresa para ellos fue 
muy grande e impactante; repre-
sentar a tantos hermanos que han 
pasado a lo largo de estos 40 años 
sirviendo en distintas áreas, lo sin-
tieron como un regalo que el Señor 
les hacía en ese momento.

Al día siguiente, sábado 3,  par-
tieron a primera hora a la Casa de 
Ejercicios de Padre Hurtado donde 

vive el Padre Carlos para llevarle 
el Galvano, fueron  acompañados 
por Alicia Fariña esposa de Jaime 
Figueroa y su hijo Jaime. Allá, nos 
esperaba el Padre Carlos acompa-
ñado por sus Hermanos de comu-
nidad los Padres Guido Jonquiêres 
sj.  y Juan Valdés sj.

Le entregaron el galvano al Pa-
dre con unas emocionadas pala-
bras, el Padre estaba emocionadí-
simo y con su sonrisa de siempre a 
flor de labios.

El Padre Vergara le leyó lo que 
estaba escrito en el galvano: 

“Por su valioso Aporte, su Mi-
sión Formadora, y entrega genero-
sa al servicio de la Renovación en el 
Espíritu Santo, hoy día todo Chile 
le dice ‘GRACIAS’ Padre Carlos Al-
dunate y que Dios lo Bendiga hoy 
y siempre”. 

ELIANA AgNESES L.
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No tengo palabras para expre-
sar todo lo que siento en estos 
momentos,  no  puedo dejar de 
decirles que todo el esfuerzo y tra-
bajo que se hizo para llegar a estos 
días fueron nada, después de ha-
ber vivido  esos dos días maravillo-
sos, llenos del Espíritu Santo y de 
tantos, tantos, tantos,  hermanos 
y hermanas  que viajaron miles de 
kilómetros, desde Arica a Puerto 
Aysén, sin pensar en los inconve-
nientes que pudieran tener. 

La fe y alegría de encontrar-
se con sus hermanas y hermanos 
carismáticos de todo Chile fueron 
su empuje para viajar y llegar a 
ese teatro Caupolicán. Ver llegar 
los buses llenos de hermanos  y la 
alegría al bajarse era muy lindo y 
emocionante. Muchos después de 
haber viajado toda la noche.

No por ser  “viejita” muchas 
lágrimas derrame al ver ese teatro 
con sus galerías llenas de hermanas 
y hermanos que también estaban 
muy emocionados: “nos vamos 
llenos del Espíritu Santo, y con el 
compromiso de renovarnos y hacer 
que esta Corriente de Gracias siga 
esparciéndose” .

Entre otras celebraciones,  era 
el 1er Encuentro Nacional Ampliado 
que como Región Centro  éramos  
dueños de casa. Es difícil nombrar 
a personas cuando realmente todas 
las hermanas y hermanos zonales 
con sus equipos trabajaron como 
“chinitos” para que todas nuestras 
visitas se sintieran bien y pudieran 
gozar de este encuentro, pero me 
van a perdonar y sé que así será, 
no puedo dejar de nombrar a uno: 
Amilkar. Una gran parte del éxito 
de este Evento es gracias a su tre-
mendo esfuerzo y trabajo sin lími-
tes. En él,  miles de gracias a todo 
los que trabajaron sin descanso.

No puedo dejar de darle las 
gracias a Dios por haberme per-
mitido ayudar a que este evento 
pudiera realizarse y así un querido 
hermano de Puerto Montt pudo 
realizar su ultimo sueño, si su ulti-
mo sueño, ya que a pesar de estar 
muy enfermo no quiso perderse 
este encuentro con todos su her-
manos Carismáticos, de los cuales 
era un gran servidor. Su último 

QuE DETALLE SEÑOR 
HAS TENIDO CONMIGO

deseo fue cumplido, y como dice 
su canción favorita, “Que detalle 
Seños has tenido conmigo”. Se fue 
a gozar personalmente con el Espí-
ritu Santo el domingo a las 2 AM. 
Qué ejemplo de familia, su señora 
que lo acompañaba en el Caupoli-
cán, el domingo y lunes le cantaba 
ella las canciones que a él le gusta-
ban porque sabía que estaba con 
el Señor y ella no podía estar triste. 
Cuando lo despedí, a nombre de la 
Renovación le dije que le pidiera al 
Señor que cuando me venga a bus-
car sea como a él. Después de una 
noche  alabanza.

Unidos en la oración y el amor 
del Señor,  su hermana y servidora 
en Cristo que muchos los quiere y 
pide perdón por si algún hermano 
no fue bien atendido

tRINy SERvIDORA REgIONAL CENtRO
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Como Ministerio de Intercesión 
de la Región Centro queremos dar 
Testimonio de lo vivido durante 
la Celebración de los 40 años de 
nuestra querida Corriente de Gra-
cia, la Renovación Carismática Ca-
tólica en Chile.

La verdad es que la mayoría de 
nosotros permanecimos alejados 
físicamente de la Asamblea, pero 
muy unidos espiritualmente, ya 
que durante los 2 días estuvimos 
intercediendo por el Encuentro y 
por cada hermano(a) que se en-
contraba participando de la Cele-
bración.

Estuvimos en un “camarín” del 
Teatro, en la presencia del Santísi-
mo en Adoración y Alabanzas, in-
tercediendo, recibiendo Profecías 
y Palabras del Señor. Queremos 
agradecer infinitamente al Pa-

MINISTERIO DE INTERCESIÓN 
REGIÓN CENTRO

dre Jaime Ortiz de Lazcano quien 
siempre está dispuesto a acompa-
ñarnos. El  fue los dos días en la 
mañana; mientras comenzaba la 
Celebración en el Encuentro, noso-
tros iniciábamos la Jornada con la 
Santa Eucaristía, donde además de 
recibir el Cuerpo de Cristo, el Padre 
dejaba una Hostia Consagrada. 

Dentro del Testimonio que po-
demos dar, fue una vez más contar 
con la Presencia del Señor Vivo y 
Resucitado, quien nos dio como 
primera Palabra 1 Cor. 15,51-57, 
donde nos recordó que El había 
vencido la muerte, que El es la 
Resurrección y la Vida, lo cual fue 
muy significativo dado que era 2 
de Nov. día de los muertos. 

Nos dijo que necesita Testigos 
de que El Resucitó. “Quien cree en 
Mi, aunque muera vivirá”. 

En seguida El Señor nos dijo: 
“Derramaré mi Espíritu en cada 
uno de mis hijos que he traído has-
ta aquí. Sabemos que así fue, por 
las grandes bendiciones que El de-
rramó. ¡Gracias Señor!

El Señor nos dio una Profecía y 
un Mandato “Que en cada grupo 
de oración  haya intercesión para 
que la Renovación pueda hacer su 
Misión y sean muchos los que me 
conozcan”.

Trabajemos hermanos para que 
esto sea realidad con la Gracia del 
Espíritu Santo.

¡Gracias Señor! Te Alabamos y 
bendecimos y te damos Gracias. 
Por siempre sea para Ti el Honor y 
la Gloria.
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TESTIMONIO

“Yo soy el Alfa y la Omega, el 
Principio y el Fin. Al que tenga sed 
yo le daré gratuitamente del ma-
nantial del agua de la Vida” (Ap 
21, 6)

Queridos hermanos: Hace mu-
cho tiempo que soñaba estar en 
adoración un día entero y el Señor 
me regaló dos días. Nunca imaginé 
lo maravilloso que era estar frente 
al Santísimo sin ninguna preocupa-
ción que me obligara a dejarlo. El 
gozo, la paz y el amor que me re-
galó el Señor durante las dos jorna-
das que viví en el Teatro Caupolicán 
en el camarín más apartado del 
escenario en permanente adora-
ción y alabanza frente al Santísimo 
participando en el Ministerio de In-
tercesión fue maravilloso. Fue una 
experiencia inolvidable. Le doy gra-
cias a Dios por las dos Eucaristías, 
ofrecidas por la fiesta que se estaba 
llevando a cabo en el teatro, presi-
dida por el Padre Jaime en la inti-
midad del camerino, verdadero ce-
náculo de oración y alabanzas. No 
olvidaré sus palabras de reflexión 
cuando nos dijo que nosotros ha-
bíamos escogido la mejor parte, 
estar a los pies del Maestro. Yo sen-
tí que igual que Moisés estábamos 

dando la lucha con nuestras manos 
en alto en alabanza para que en el 
escenario se manifestara la fuerza 
del Señor en las enseñanzas que se 
estaban impartiendo, para que la 
alabanza del Ministerio de Música 
fuera ungida por el Espíritu Santo y 
muchos hermanos fueran tocados 
y sanados. Fueron horas de mucha 
oración en lenguas, por momen-
to bastante intensas, y alabanzas 
para derribar los muros que mos-
traba el Señor, hubo muchas visio-
nes y profecías. Recuerdo una de 
las últimas visiones que tuvo una 
hermana, cuando estábamos can-
tando “Abran las puertas, ábranlas 
al Redentor, etc….” y ella vio que 
se abrían las puertas del cielo y lle-
gaba un mensaje “que todos los 
grupos de oración debieran tener 
su grupo de intercesión para que 
la Renovación hiciera lo que tiene 
que hacer”. Sentí que el Señor nos 
confirmaba que lo que estábamos 
haciendo era lo que El quería que 
hiciéramos. Y lo más lindo fue el 
amor que reinó entre todos los que 
estábamos participando. Al lunes 
siguiente de la fiesta del Caupo-

licán, me vino el deseo de orar el 
Santo Rosario, que hasta ese mo-
mento me costaba mucho orar 
sola, y al comenzar a hacerlo la 
Virgen María me fue diciendo por 
quién ofrecerlo y hoy lo rezo sola y 
sin problemas, ofreciéndolo por los 
hermanos nuestros que están en la 
cárcel, por los hermanos que han 
extraviado el camino del Señor, por 
los sacerdotes, por los enfermos 
del alma y del cuerpo, etc., según 
me va inspirando la Virgen. Siento 
que es un fruto de esas jornadas 
de oración. Hoy sigo feliz y llena 
de gozo, pues El Señor me ha re-
galado muchas cosas, entre ellas, 
me regaló una hermosa canción de 
abandono al Espíritu Santo con la 
que despierto todos los días y real-
mente vivo el día de diferente ma-
nera. Gracias Señor que pusiste en 
mi corazón el deseo de ir a servirte 
en ese lugar y de aceptar la invita-
ción que me hiciste a participar en 
el Ministerio de Intercesión. Todo el 
honor y la gloria para Jesús .

EugENIA gARDELLA

APORtE mARíA ISABEL BRAvO
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EL FIEL MONCHI

Ramón Farías, siempre fue EL MONCHI.
Regalón del Señor, partió a SU casa, sin darse cuenta 

y ÉL debe estar sonriendo oyéndolo cantar. 
Era un tipo alegre, gracioso y cercano. Tenía un alma 

sencilla lo que le hacía capaz de abrazar y echar la talla, 
fuere quien fuere el que tenía al lado.

Hace casi 40 años, en 1973, nos encontramos en el 
naciente grupo de Santo Toribio.

Fue él quien introdujo la mayoría de los primeros 
cantos en la Renovación, recopilando letras y música 
en encuentros evangélicos y pidiendo le tradujeran al-
gunos himnos del ingles. Desde esa época, hasta hace 
algunos meses, no dejó ningún Jueves de animar la ora-
ción con su canto y su guitarra. Lo hizo hasta el final, a 
pesar de no tocar ni cantar ya muy bien, pero con una 
fidelidad realmente admirable.

La Maruja su esposa, lo acompañó siempre, hasta el 
fin en el Hogar en que estaban.

Eran muy diferentes y complementarios. 
Ambos tenían un particular don con la juventud. 

Durante años, todo el domingo, se reunían más de 
cincuenta jóvenes, en su pequeña casa de Mayecura. 
Compartían con ellos sus problemas e inquietudes, sin 
teorías, con el simple instrumento de su propia vida.

Oraban, cantaban, reían, jugaban. 
Casi todos, (o todos), participaban en el Grupo de 

Sto. Toribio, al que llegaban con guitarras, quenas, 
bongos… todo tipo de instrumentos. Hubo una época 
en que participaban más de cien jóvenes en la oración 
de los Jueves.

Hace pocos días lo despedimos, era Sábado en la 
tarde y El Monchi nos reunió a muchos “hermanitos y 
hermanitas”(que hacía 20 o 30 años que no nos encon-
trábamos ), para orar y cantar con él.

La misa la celebró un monje trapense, Pedro Barrien-
tos, uno de los jóvenes de Mayecura , acompañado por 
el hermano menor del Monchi, pastor de la Iglesia An-
glicana.

PANCHO mENA
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ASÍ EMPECÉ A PARTICIPAR 
EN LA RCC

Sucedió que mientras empezaba a prepararme 
para mi discernimiento vocacional al sacerdocio, yo 
tuve que ser hospitalizado por dos quistes hidatídicos 
encontrados en mis pulmones, ese año el seminario 
mayor rechazó mi opción al sacerdocio, fue como un 
“no” muy doloroso, me dijeron que lo diocesano no 
era lo mío.

En mi paso por el hospital aprendí la importancia 
de recibir visitas de parte de mis hermanos católicos. 
Tuve varias visitas, pero no católicas. Descubrí triste-
mente que no tenía amigos que se dieron el tiem-
po de visitarme, el sacerdote que me estaba acom-
pañando en mi discernimiento vocacional prometió 
irme a ver y nunca fue, supongo que no pudo, así 
estuve un mes sintiéndome solo y triste porque solo 
venían evangélicos. Me doy cuenta la falta que hacen 
los misioneros católicos para visitar enfermos.

La experiencia en el hospital me llevo a pensar en 
una posible pastoral de los enfermos donde integrar-
me. El Señor no tardó mucho para darme una res-
puesta, me encontré evangelizando en poco tiempo 
en el hospital y mi primera compañía de apostolado 
fue una hermana Carismática. Ella sabía orar, en lo 
que a mí me pareció, una forma mística, no necesi-
taba libro de rezos, ni consultarle al enfermo donde 
estaba su dolor, el Espíritu Santo se lo revelaba. Le 
pregunte donde aprendió a orar así, y ella me dijo 
que era carismática y me invita a los Encuentros que 
se hacían en una capilla cerca de donde yo estaba vi-
viendo (María Madre de Jesús). Asistí, aunque confie-
so que me sentí un poco incómodo, llegue a pensar 
para mis adentros, “estos son evangélicos camufla-
dos”, AHORA SE QUE EN REALIDAD ERAN MAS CA-
TOLICOS QUE YO.

Pero llegó el siguiente martes día del grupo de 
oración y me encontraba tentado a no participar, me 
asaltaban las dudas y le pedí al Señor un texto, a lo 
que él me responde lo siguiente: “El que quiera servir-
me, que me siga, y donde yo esté, allí estará también 
mi servidor. Y al que me sirve, el Padre le dará un 
puesto de honor (Juan 12, 26)”.

Fue la frase que me confirmó que en realidad, los 
carismáticos eran cosa del Señor y no había que te-
nerles miedo ni desconfianza. Y el próximo martes 
otra vez con dudas en mi mente pero no en mi cora-
zón, pues me sentí muy acogido pero pensaba, si voy 
otra vez, me convertiré en otro loco como ellos, esto 
se me está poniendo muy comprometedor.

Ese martes explicaron lo que llaman “Bautismo en 
el Espíritu”, y vi que el texto en realidad era una in-
vitación a aceptar ese Bautismo. C-uando terminó la 
oración comunitaria yo me acerque a la hermana que 
nos dio la enseñanza y le dije que quería recibir ese 
bautismo, ella me invitó a su casa y pude entender 
todo lo que me estaba pasando. EL AMOR DEL SE-
ÑOR ME BuSCABA. El Señor empezó a RENOVAR mi 
fe y a sanarme.

¡Gloria al Señor!
FREDDy guzmáN



PENTECOSTÉS • N° 24446

Esta es una misión evangeliza-
dora que nació en Puerto Varas y 
Llanquihue en el año 1999, y pos-
teriormente en Puerto Montt y La 
Unión. Son cinco imágenes que ca-
minan por distintos sectores de las 
ciudades, y una de ella camina por 
los sectores rurales.

Esta misión lleva por Nombre 
“Caminando con María el camino 
de Jesús”. Damos gracia a nuestro 
señor Jesús por regalarlos a su que-
rida madre.

A esta misión a cargo de la RCC 
se han sumado varias ciudades, 
con hermanos que llevan la Ima-
gen de María por 7 días: ha visi-
tado colegios, hogares, enfermos, 
a los cuales ella va bendiciendo e 
intercediendo a su hijo Jesús, por 
dolores, preocupaciones y sufri-
mientos. 

Es maravilloso ver y sentir como 
las familias se unen rezando el San-
to Rosario y meditando la palabra 
de Dios, renovando corazones, tes-
timonio de milagros que nuestro 
Señor permite a través de nuestra 
hermosa madre. Podemos compar-
tir este hermoso testimonio de una 
familia de Puerto Montt.

LA VIRGEN DE LOS RAYOS EN PUERTO MONTT

TESTIMONIO
Hace un mes en reunión de 

grupo Diocesano una hermana 
comentó que servía en la “Misión 
Caminando con María en sendero 
de Jesús”, servicio a cargo de RCC, 
en el sur de nuestro país.

Solicité a la hermana Marta que 
llevara la imagen de la Virgen en 
peregrinación a mi casa. Ellas lle-
garon justo en un momento com-
plicado para mi familia, compuesta 
por mi esposo Claudio y dos hijos: 
Ignacio Agustín de 2 años y Mateo 
Andrés de 5 meses.

La llegada de Mateo Andrés 
fue muy difícil para Ignacio Agus-
tín, pues comenzó a sentir celos, 
situación que nos angustió mucho 
como padres, debido a que Ignacio 
estaba sufriendo también.

Al mes de nacido Mateo, le de-
tectaron una hernia inguinal, por 
lo que debía ser operado.

Todo esto nos tenía muy afligi-
dos, hasta que llego la Madre. Con 
su presencia lleno a casa de paz y 
de orden.

Con la visita de la Virgen, co-
menzamos a rezar y orar en familia, 

depositando en su corazón todo lo 
que nos estaba sucediendo.

Le pedimos incluso que si era la 
voluntad de Dios intercediera ante 
Jesús para que nos concediera el 
milagro, de no tener que someter 
a una operación a mi hijo Mateo. 
Transcurrió la semana y la Mamita 
María continuó su camino, deján-
donos el corazón llenos de gozo.

Para la gloria de Dios, dos se-
manas más tarde llevamos a mi 
hijo Mateo al cirujano con el fin 
de coordinar lo necesario para la 
operación; para nuestra sorpresa y 
la del Doctor, la hernia había des-
aparecido. Con mi esposo estába-
mos en la consulta llenos de gozo 
queriendo en ese preciso momento 
gritar de felicidad, viendo el mila-
gro concedido por la madre de 
Nuestro Señor Jesús.

“Bendita entre todas la muje-
res la llena de gracia y la gloria sea 
para Jesucristo Nuestro Señor”.

FAmILIA PÉREz PÉREz 
PuERtO mONtt

PENTECOSTÉS • N° 24446
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TALCA Y MAULE
El Sábado 15 de Septiembre 

llegó a la Diócesis de Talca la Ca-
ravana de la Bendición procedente 
de la Diócesis de Linares. Fue reci-
bida con gran entusiasmo en la Pa-
rroquia Sagrado Corazón de Jesús 
de Maule. El grupo de jóvenes de 
la RCC amenizó la recepción en el 
exterior de la Parroquia. Luego, en 
el templo se realizó una gran ala-
banza, danza ungida e intensa ora-
ción por la Misión. El Domingo 16, 
se realizó la Misión en la Parroquia 
de Maule, en las poblaciones Carlos 
Ibáñez, San Esteban y San Andrés, 
la que se inició con la participación 
en la misa de 12 de unos 20 mi-
sioneros de los grupos de oración 
de Talca y Maule. A las 17.30 todos 
los misioneros regresaron radiantes 
de alegría a la Parroquia. Entre los 
testimonios se dijo: “ésta ha sido 

RCC DIÓCESIS DE TALCA. 
SÍNTESIS ACTIVIDADES CARAVANA 

DE LA BENDICIÓN

una misión distinta, vimos perso-
nas profundamente tocadas por la 
Palabra”, o “varias personas queda-
ron impresionadas de ver a católi-
cos tocar la puerta”. A las 19 horas 
se trasladó la Antorcha desde Mau-
le a Talca quedando en la capilla de 
adoración de la comunidad Após-
tol Santiago. El 20 de Septiembre 
se misionó evangelizando tres insti-
tuciones: un Hogar de Ancianos del 
Sector Norte, el Hogar Padre Mo-
nolo Arranz y el Hospital Italiano. 
El 21 de Septiembre en calle 1 Sur, 
en el Paseo Peatonal de Talca, unos 
20 hermanos(as) realizaron evan-
gelización persona a persona. 156 
personas pidieron que se orara en 
los grupos de oración por sus ne-
cesidades. Luego, a las 17.00 horas 
una caravana de 5 vehículos trans-
portó la Antorcha de la Bendición 
a Curicó.
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Eucaristía en Parroquia Santo Tomás de Villanueva en Temuco – 15 de 
Agosto, presidida por nuestro Padre asesor Jaime Valenzuela, parroquia 
en la cuál se reunieron los primeros hermanos del Movimiento, en el año 
1972 y conformaron los primeros grupos de oración. 

Se recordó a los Sacerdotes Asesores, Servidores Diocesanos y re-
presentantes de Secretaría de jóvenes. Recibieron un saludo especial los 
hermanos que desde esa fecha aun se encuentran integrando algunos 
grupos de oración y recordamos a aquellos que ya han partido a la casa 
del Padre. 

1972-2012
DIOCESANOS
Ernesto Aguirre - Hector Ortiz - 

Jaime Molina - Ricardo Stagg - Es-
peranza Garay - Orlando Riquelme 
- Osvaldo Ramirez - Maria Eugenia 
Licanqueo - Patricio Gonzalez V.

REPRESENTANTES DE JOVE-
NES

Fernando Sanchez - Carolina 
Arancibia - Camila Zavala - Cesar 
Merino.

SACERDOTES ASESORES
Jeronimo Trettel - Francisco Be-

lec - Ramiro Estevez - Oslando Va-
lenzuela - Miguel Niculqueo - Ed-
gardo Betancur - Jaime Valenzuela.

“40 AÑOS VIVIENDO PENTECOSTÉS“ 
DIÓCESIS SAN JOSÉ DE TEMUCO

CURICÓ
En Curicó estuvo la Caravana de 

la Bendición del 21 al 23 de Sep-
tiembre, se la recibió en el frontis 
de la Parroquia Nuestra Señora del 
Rosario de Curicó con cantos, dan-
zas, pendones, globos, flores y pa-
lomas blancas. A las 18.30 se par-
ticipa en una misa concelebrada 
por el párroco Cristian Avendaño y 
el vicario P. Luis Villalón. El Sábado 
22 de Septiembre se realizó una 
Proclama Pública en la plaza fren-
te a la Parroquia Nuestra Señora 
del Rosario, en un gran escenario 
preparado por la Renovación. A las 
15.00 horas se realizó evangeliza-
ción puerta a puerta, abarcando 
una gran extensión alrededor de la 
Parroquia del Rosario. El Domingo 
23 de Septiembre se participa con 
gran pompa en la Eucaristía de las 

12.00 horas. A las 16.30 la Cara-
vana de la Bendición fue llevada a 
San Fernando en una caravana de 
cinco vehículos adornados con cin-
tas y globos. En San Fernando fue 
recibida por una larga fila de autos 
y camionetas adornados con glo-
bos y banderas y precedidos por un 
Radiopatrullas de Carabineros, has-
ta llegar al templo parroquial en la 
Plaza de Armas. A las 19.00 horas 
se realizó una misa de Oración por 
los enfermos, donde los hermanos 
de Curicó colaboraron con los ser-
vicios solicitados por los hermanos 
de San Fernando. 

Para la RCC de Talca y Curicó el 
paso de la caravana fue de gran-
des bendiciones, destacándose la 
unidad, el servicio y las ansias de 
evangelizar. 

HÉCtOR ORtíz



CONFERENCIAS – CONCIERTO
Lunes 26

Mañana: “Rompiendo ataduras con el poder 
del Espíritu santo” Ia parte; 
P. Leonardo Arboleda, cjm.

Tarde: “El poder sanador y liberador de la fe 
en la Palabra de Dios” Fr. Said León, O.P.

Martes 27

Mañana: “La fe en Jesucristo nos salva” (Rom. 10,17) P. Jaime 
Kelly

Tarde: “De la noche hacia la luz” (Jn 3,2) P. José Gregorio 
Rodríguez

Miércoles 28

Mañana: “La fe en Jesucristo nos salva” P. Salvador González

Tarde: “La fe que agrada a Dios” Fr. Said León, O.P.

Jueves 29

Mañana: “La fe en Jesús nos sana” P. Jaime Kelly

Tarde: “Rompiendo ataduras con el 
poder del Espíritu Santo” 2a parte; 

P. Leonardo Arboleda, cjm.

Noche: Gran Concierto de Música Grupo: “Savia Andina”

Lugar: Pahuichi de La Mansión

Viernes 30

Mañana: “Los signos que llevan a creer” (Jn 11,45) P. José 
Gregorio Rodríguez

Tarde: “La fe en Jesús nos libera” (iPe 5,8-9) 
P. Jaime Kelly

Sábado 01

Mañana: “Adoración al Santísimo” 
Retiro para Sacerdotes

Tarde: Gran Conferencia para Matrimonios; 
P. Salvador González

Lugar: Colegio Saint George

Gran conferencia para Jóvenes 
“¿Cómo se expresa la fe? (Stgo. 2,14); 

P. José Gregorio Rodríguez

Lugar: Pahuichi de La Mansión

Horarios:
Mañana hrs. 9:30 a 11:30 
Tarde: hrs. 15:00 a 17:00

R E T I R O S

Casa de Retiros Loyola Padre Hurtado 
Información fono 81 11241

26 de Dic. al 03 de Ene. del 2013 
8 Días de Ejercicios Espirituales 

P. José Ma. Guerrero s.j. y Equipo.

26 de Dic. al 03 de Ene. del 2013 
8 Días de Ejercicios 

Es con el apoyo del P. Carlos Aldunate s.j.

ENERO 2013

03 de Ene al 03 de Feb 
MES DE EJERCICIOS 

PP. Larry Yévenes s.j. y Jorge Delpiano s.j.

13 al 21 
8 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PERSONALIZADOS 

P. Jorge Ramírez s.j.

22 al 30 
8 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PREDICADOS 

P. José Arteaga s.j.

FEBRERO 2013  
03 al 11 

8 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PREDICADOS 
P. José María Guerrero s.j.

03 al 11 
8 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PERSONALIZADOS 

P. Guido Jonquières s.j.

17 al 21 
4 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PERSONALIZADOS 

P. Larry Yévenes s.j.

13 al 21 
8 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PERSONALIZADOS 

P. Guido Jonquières s..j.

13 al 21 
8 DÍAS DE EJERCICIOS ESPIRITUALES PREDICADOS 

P. José María Guerrero s.j.

•••

Casa Ejercicio Jesuita de Valparaíso 
Información fono 32-2112994

••• 
 

Retiro avivamiento  
26- 27 Enero 2013  

Información: 0-65210450 
rccdiocesisvaldivia@gmail.com

••• 
 

Retiro Osorno 
Bienvenido a la vida 

18 al 23 de enero 2013 
Información en: 7-7669475 

bienvenido.vida@gmail.com

LA MANSIÓN
GRAN ENCUENTRO INTERNACIONAL 

DEL NUEVO PENTECOSTÉS

“LA FE EN JESUCRISTO NOS SALVA”

(DEL 25 DE NOVIEMBRE AL 02 DE DICIEMBRE DE 2012)

Santa Cruz - Bolivia 
Centro Carismático Católico 

de Evangelización; Suyos en Jesucristo 
y María.

Em-mail: lamansión@unete.com 
lamansion@lamansion.org 

sitio Web: www.lamansion.org



Rmte:
Revista Pentecostés
Alameda Bernardo O’Higgins 2224, piso 2
Santiago, Chile.
Fono: (56-2) 26 95 1547
e-mail: revista@revistapentecostes.cl

www.revistapentecostes.cl

Fotografía cortesía de www.rcctvlumen.cl


